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ACTA DE REUNION N° 38 DEL CONCEJO DE LA COMUNA 

DE TENO, DE FECHA 12. DICIEMBRE. 2008.

1. M"lticipl1/idnd dc 0CI!O 
Scm:tar!a; Ulflficipa! 

En Teno,siendo las 14:46 horas, del dia VIERNES 12 del mes de DICIEMBRE del ario dos mil ocho, 
se da inicio a la Reunion Ordinaria N° 38 del CONCEJO DE LA COM UNA DE TENO, sesi6n que es 
presidida por el Srta. Alcaldesa de la comuna de Teno, dona SANDRA E. VALENZUELA PEREZ. Se 
encuentran presentes los senores concejales que acontinuaci6n se identifican: 

- SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE;
 
- SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ;
 
- SR. JUAN ANDRES CRISTI HORMAZABAL;
 
- SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO;
 
• SRA. SANDRA AMESTICA GAETE; Y 
- SRA. MARiA LORETO RIVAS FUENZALIDA 

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal , don MANUEL E. VILLAR 
FUENTES. 

En la convocatoria a la presente sesi6n se lrataran las siguientes materias: 

JI 
MATERIAS PAG. 

01.- Aprobaci6n de Acta de sesi6n 
Ordinaria N° 30 12008 ,.. , " .. ,,, , , ,, , ,.. , , ,.. . 01 

02,- Correspondencia recibida y despachada. " "" " .. " "" "......... ............. 02 
03.- Cuentas.. ", , " , ,.. " , " , ", , 03 
04.- Modificaci6n Presupuestaria Presupuesto Area Salud Municipal ".... .. .. ....... 03 
05.- Modificaci6n Presupuestaria Presupuesto Area Municipal " .... .. 05 
06.- Compromiso de los costas de operaci6n y mantenci6n de Equipamiento de Salas 

cunas yJardines Infantiles Junji " " " " " " " .. 07
 
07.- Aprobaci6n Proyecto de Presupuesto Area Municipal ana 2009" " "."......... 09
 
08.- Aprobaci6n Proyecto de Area Educaci6n Municipal ario 2009 " " ... ... ...... .. 22
 
09 Aprobaci6n Proyecto de Area Salud Municipal ana 2009 " " .. " "... .. .... 28
 
10.- Varios " " , " , ,.. , , " "....... 33
 

01.- APROBACION DE ACTA SESION ORDINARIA N° 30/2008. 

SRTA. ALCALDESA : Se abre la sesi6n en el nombre de Dios ycomo primer punta es la aprobaci6n del acta 
N° 30 del 2008. 
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SECRETARIO CONCEJO : aqul votan solamente las personas que iban a la sesi6n en este caso don Hugo, 
Sr. Soils y Sr. Vidal, edemas de la Sra. Alcaldesa 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Si 
CONCEJAL SR. MANUEL SOLIS: Sf 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: Sf 

SRTA. ALCALDESA: Yase dapor aprobada, pasamos al segundo punta 

02.-	 CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA. 

EI Secrelario Municipal, precede a dar lectura de lacorrespondencia recibida 

•	 Carta de laAsociaci6n Chilena de Municipalidades 
Santiago, diciembre 2008
 

Srta
 
Alcaldesa I. Municipalidad
 
Presente :
 
De mi consideraci6n :
 

Reciba usted y el Concejo Municipal un gran saluda de parte de la Asociaci6n Chilena de 
Municipalidades.A pocos dlas de asurnir tan importante cargo y el cual seprolongara hasta 
el ana 2012. 
Quiero expresar mi mas profundo deseo deexito para Usted como Alcaldesa ypara cada uno 
de los miembros del Concejo, porque seran ustedes las autoridades del Bicentenario y 
debsran encabezar lagesti6n municipal en tan importante fecha para nuestro pals. 
Los Municipios deChile, mas cercano que nadie ala ciudadania ,estamos trabajando para 
mejora la calidad de vida de todos los chilenos y chilenas. 
Estoy seguro que vuestra abnegada labor confribuira a aquello 

Atentamente 

Jaime Pavez Moreno 
PRESIDENTE 

ASOCIACION CHILENA DE MUNICIPALlDADES 

PD :Aprovecho laocasi6n para solicitarle actualizar los datos del Concejo Municipal aobjeto 
de facilitar y mejora nuestra comunicaci6n e informar oportunamente de las actividades y 
gestiones que nuestra ACHM , hace a diario por la defensa del Municipalismo chileno, 
NOMBRE ALCALDE Y CONCEJALES, CARGO CELULAR, MAIL, favor enviar este cuadro 
completo a Edgardo Viches, email www.relacionespublicas@munitel.cl 

SRTA. ALCALDESA : Serla importante tambien que dejaran todos esos datos con el Secretario 

•	 Invitaci6n de Iter "Consultores de fecha 26 de noviernbre 2008 una Jornada de Verano que sellama 
Munidpio camino al Bicentenario que se desarrollaran los dias 13 al 16 de enero 2009, en el Hotel 
Marbella Resort . , Regi6n de Valparaiso. 

•	 Carta Grupo habitacional Villa Recreo 
Teno, 10 dediciembre de 2008.
 

Senorita
 
Sandra Valenzuela Perez
 
Alcaldesa I. Municipalidad de Teno
 
Honorable Concejo Municipal
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De mi consideraci6n : 

Interesados en saber que sucedla con la8 U.F., depositadas en el Municipio com 
requisito establecido en el Programa Chile Barrio, a fin de ejecuta alguna obra 
complementaria al Programa, junto a otro dirigente de nuestro Grupo Habitacional, nos 
reunimos la semana pasada con el Director deObras Municipales, Sr. Sergio Espinoza Coya. 

Este nos infarmo que se nabla licltado y adjudicado el proyecto decierre perimetral 
que se ejecutara con dichos fondos, y que producto de ello nos corresponderfa 6 metros 
lineales por cada familia de la poblacion. 

Recordamos que elvalorde la U.F., al momento del deposito era de aproximado de 
$ 16.500,10 que da un total de $ 132.000. 

Hemos cotizado en diferentes lugares el valor del M2 de pandereta dandonos un 
promedio de $7.500, instaladas en el terrene,10 que nos darla un total de17 metros par cada 
sitio, a diferencia del valor de la \icitaci6n donde el precio unitario por metro lineal es de $ 
22.000-., con el consiguiente perjuicio para nosotros 

Por todo 10 expuesto, respetuosamente y a nombre del Grupo Habitacional 
solicitamos a nuestras autoridades dejar sin efecto dicha licitaci6n yque de cornun acuerdo 
se nos compre mallas u otro elementos que nos permita cerrar nuestros sitios en mejores 
condiciones para nosotros. 

Sin otro particular, les saluda atentamente. 

Norma Munoz Alcantara 
Presidente Grupo Habitacional Villa Recreo 

La Estrella de Huemul 

SRTA. ALCALDESA: eso 10 vamos a ver don Manuel , por la cantidad y los montos puede hacerse en la 
forma que ellos quieren GO hay que licitar? 

SECRETARIO CONCEJO : esta adjudicado, el problema es que al Contratista ya se Ie informo, se Ie 
cornunlco y yo no he visto el Contrato. 

SRTA. ALCALDESA : Don Manuel 10 puede pedir 0 decirle al Director de Obras 

SECRETARIO CONCEJO : Lo esta viendo la Srta. Claudia Gutierrez 

SRTA. ALCALDESA : Ya don Manuel, ellunes vemos a primera hora eso i. ya? pasamos a Cuentas. 

03.- CUENTAS. 

SRTA. ALCALDESA : ,!,Alguna cuenta ? <..,no?, entonces pasamos al cuarto pun to. 

04.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA SALUD MUNICIPAL . 

Participa en este punto la funcionaria del Depto .de Salud Municipal deTeno. Srta. MATILDE LABBE 
FUENZALlDA, quien procede a presentar la proposici6n de rnocificacion presupuestaria en el presupuesto 
del citado servicio traspasado. 

SRA. ENCARGADA FINANZAS DEPTO. SALUD: Ingresos deotras entidades publicas, vaadisminuir,gastos 
tarnbien disminuyen, personal de planta, personal a contrata, alimentos y bebidas, textiles, vestuarios y 
calzado, combustibles ylubricantes,materiales de uso deconsumo,mantenimiento y reparaciones, publicidad 
ydifuson. servicio generales,arriendo, servicios financiero ydeseguros, servios tecnico yprofesionales,otros 
gastos en bienes y servicio e consumo, mobiliarios yotros, proyectos, esa es la rnoditicacion de M$ 44 .553.
SRTA. ALCALDESA : La votamos GSandra? 
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CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : SI 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : SI 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: SI 

CONCEJAL SR. HU GO MORALES: SI 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : GAlguna consulta se puede hacer ? quiero sabe si la dotaci6n que se 
aprob6 en septiembre es ta incluida en el presupuesto de ahara. 

SRTA. ENCARGADA FINANZAS DEPTO. SALUD: la modificaci6n es de este ano 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : iha1, perd6n 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLis: SI 

En consecuencia el Concejo Municipal de Teno, en forma unanirne a cuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 192/2008 

"AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesta vigente del Area de Salud Municipal , 
disminuyenda las partidas de INGRESOS y GASTOS que se ind ican: 

D1SMINUYEN INGRESOS 
CUENTA DEN OMINACION MaNTO M$ 

1150503000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLI CAS 44.553.

TOTAL M$ 44.553.

DISMINUYEN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

21 521 01 000 PERSONALDEPLANTA 7.000.

2152102000 PERSONAL A CONTRATA 16.000.

2152201000 ALiMENTOS Y BEBIDAS 134.

2152202000 TE XTILES, VESTUARIOS Y CALZADO 604.

2152203000 COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES 2.400. -

2152204000 MATERIALES DE usa0 CONSUMO 6.000.

2152206000 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 2.000.

21 52207000 PUBLICIDAD Y DIFU SION 172.-

2152208000 SERV IC IOS GENERALES 1.000.

2152209000 ARRIENDOS 9.

2152210000 SERV IC IOS FINAN ClEROSY DESEG UROS 2.500.

2152211000 SERVIC IOS TECNI COS Y PROFESIONALE S 400.

2152212000 OTROS GASTOS EN BIENES Y SERVICIOS DE CON SUM O 88.-
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2152904000 MOBILIARIOS Y OTROS 1.159.

2153 102002002 CONSULTORIASfPROYECTO 2008' ESTUDIO SOLUCION SANITARIA PLANTA 
DE TRATAMIENTO CONSULTORIO MORZA, COMALLE Y SANTA BLANCA 

264.

21531 02002004 CONSULTORIAS/PROYECTO 2008: ESTUDIO FACTIBILlDAD CONSTRUCCION 
CONSULTORIO SECTOR SANTA ROSA 

220.

2153102999002 OTROS GASTOS/PROYECTO 2008: ACREDITACION CESFAM MORZA 3.303 -

2153102999002 OTROS GASTOS/PRO YECTO2008: HABILITACION SOME POSTA SANTA 
BLAN CA 

1.300.

TOTAL M$ 44 .553.

SRTA. ALCALDESA : ya se da por aprobada entonces pasamos al quinto punto, 

05.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL 

Interviene en este punta el Director(S) de Administraci6n y Finanzas, Sr. JUAN CARLOS VALDES 
FIGUEROA, senalando que se proponen dos modificaciones al presupuesto Municipal : 

.---. 
SR. DIRECTOR DE FINANZAS ( S) : Del area municipal son dos modificaciones, la primera es por mayores 
ingresos de otras entidades publicas, son los fondos que se solicitaron a la SUBDERE para el pago de los 
fondos desoues que se aprob6 por Ley para diciembre y obviamente nos va a lIegar esa remesa en 
Recuperaci6n y Reembolso por Licencias Medicas, tarnbien van lIegar otros ingresos, multas y sanciones 
pecuniarias, fondos deterceros, otros yde otras entidades publicas, estos son todos mayores ingresos que 
se han producido dentro del mes de diciembre, 10 que da un total deM$ 14.485.-, esto es para suplementar 
las partidas personal de planta,personal acontrata,ese es el bono que va a Ilegar, servicios basicos ah i hay 
consumo de teletono, alumbrado publico esta incluido, a otras entidades publlcas, y fondos de terceros, al 
mayor ingreso que hay tarnbien de multas que se tienen que enviar al Fondo Cornun , esa es la primera 
modificaci6n. 

SRTA. ALCALDESA : Galguna consulta? la votamos entonces 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLis : SI 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : Sf 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : SI 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: Sf 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : SI 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Sf 

EI Concejo por la unanimidad de sus integrantes acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO NO 19312008 

" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area Municipal , por 
mayores ingresos percibidos, aumentando las partidas de INGRESOS y GASTOS que se indican: 
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AUMENTANINGRESOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

1150503000000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 10.200.

11 50801000000 RE CUPERACION Y REEMBOLSOS POR L1 CEN CIAS MEDI CAS 700.

1150802000000 MULTAS Y SAN CI ONES PECUNIARIAS 1.352 .

11 50804000000 FONDOSDE TERCEROS 20.

1150899000000 OTR OS 1.362.

11 51303000000 DE OTRAS ENTIDADESPUBLI CAS 851.

TOTAL M$ 14.485. 

AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152101 000000 PERSONAL DE PLANTA 7.400.-

21 52102000000 PER SONAL A CONTRATA 2.800.

2152205000000 SERVICIOSBAslCOS 4. 135.

2152403000000 A OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 130.

2152604000000 APLI CACION FONDOS DE TERCEROS 20.

TOTAL M$ 14.485.

SRTA. ALCALDESA: Ya, entonces se da por aprobada la primera rnodflcacion, pasamos a la segunda 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS(S) : La segunda modificaci6n es por redistribuci6n de gastos, estamos 
disminuyendo gastos para aumentar otras partidas es por M$ 75.695.-, se rebajan las partidas alimentos y 
bebidas, textiles, vestuario y calzado, combustibles y lubricantes, materiales de usa 0 consumo, 
mantenimiento y reparaciones, a otras entidades publicas, que es el aporte a Salud y Educaci6n que es la 
contraparte de 10 que estamos modificando, mobiliario y otros, equipos inforrnaticos, a otras entidades 
publicas : esta partida corresponde a los aportes que estan comprometidos aportes decapital que estaban 
comprometidos para los dos colegios, los dos colegios que se estaban construyendo obviamente dentro de 
este mes dediciembre yano se van apagarestos estados de pago hasta el proximo ana y \0 demas queda 
disponible para reutilizarlos en elpresupuesto 2009, tarnbien esta contempladopara 10 que queda pendiente, 
eso da un total de M$ 75.695.·, para aumentar las partidas personal de planta , personal acontrata, esto es 
todo 10 que es el mes dediciembre los sueldos, otros gastos en personal, el adicional del mes de diciembre 
de pagos de Concejales y tambler. gastos de los programas de honorarios, servicios basicos, ahl esta todo 
10 que es alumbradopublico que se esta modificando, publicidad ydifusi6n, que corresponden a mantenci6n 
de alumbrado publico, esa es toda la redistribuci6n de gastos. 

SRTA. ALCALDESA : esa es toda la redistribuci6n degastos, ~alguna consulta? entonces votamos 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Si 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : S[ 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : Si 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : Si 
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CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS: SI 

CONCEJAL SR. MAN UEL sous Si 

En consecuencia el Concejo Municipal de Teno acuerda 10 que sigue: 

ACUERDO N° 194/2008 
" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupueslo vigenle del Area 

Municip al , disminuyendo y aumenlado las partid as de GASTOSque se indican: 

DISMINUYEN GASTOS 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152201000000 ALiMENTOS Y BEBIDAS 2.146.

2152202000000 TE XTILES, VESTUARIOY CALZADO 255.

2152203000000 COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES 2.550.

2152204000000 MATERIALE SDEusa 0 CONSUMO 3.526.

2152206000000 MANTENIM IENTO Y REPARACI ONES 1.000.

2152403000000 A OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 44.553.

2152904000000 MOBILIARIOY OTROS 1.000.

2152906000000 EQUI POS INFORMATICOS 1.000.

2153303000000 A OTRAS ENTI DADE SPUBLICAS 19. 665.

TOTAL M$ 75.695.

AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152101000000 PERSON AL DE PLANTA 30 .419.-

2152102000000 PERSONAL A CON TRATA 6.227.

2152103000000 OTRAS REMU NERACI ONE S 371.

2152104000000 OTROS GASTOS EN PER SONAL 3.783 .

21 52205000000 SERVICIOS BAslCOS 31.285.

2152207000000 PUBLICIDAOY DIFU SI ON 250.-

2152208000000 SERVICIOS GENERALES 3.000.-

TOTAL M$ 75.695.

SRTA. ALCALDESA : Ya se da por aprobada la modificaci6n Area Municipal , pasamos al sexto pun to. 

06.- COMPROMISO DE LOS COSTOS DE OPERACION Y MANTENCION DE EQUIPAMIENTO DE 
SALAS CUNAS Y JARDINES INFANTILES JUNJI _ 

SECRETARIO CONCEJO : Nose si lodos estanenconocimiento quepor intermediode Fondosde la JUNJI 
se estan ejeculando dos nuevas obras para lacomuna, unaes en Morza que es un Jard in Infantil con Sala 
cuna y laotra queda aqufen Nueva Bellavlsta en la Poblacion 
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SRTA. ALCALDESA : nueva Bellavista (,esta tan adelantado como Morza? 

SECRETARIO CONCEJO: esta mas 0 menos en las mismo nivel, el problema que tenemos es en el Heraldo 
donde el proyecto que se present6 no fue aceptado por la JUNJI y parece que el terreno donde fue 
emplazado el nuevo Jardin, porque tiene un ano, es de 600 metros, entonces la unica posibilidad es hacerlo 
con segundo piso, asi que eso esta paralizado la inversi6n, ahora laJUNJ I esta lIamando a licitaci6n, igual 
es un proyecto regional porque son varios Jardines que hay para la Region y se tiene que haber un 
compromiso de lamentencion yoperacion de todo 10 que es elequipamiento de las Salas Cunas yJardines 

SRTA. ALCALDESA : y eso mas menos a cuanto asciende 

SECRETARIO CONCEJO : EI oficio que mando el Director deObras Municipales dice: mediante el presente 
documento el Director de Obras Municipales se perrrite solicitar a usted, presentar al Honorable Concejo 
Municipalla autorizaci6n para que pueda cancelar lasuma de $ 387.000.-, anuales por concepto de costo de 
mantenci6n yoperaci6n del proyecto de adquisicion y equipamiento, sala cuna yJardines Infantiles comuna 
Region del Maule JUNJI, cabe mencionar que dicha suma cubrira la operaci6n y rnantencion del mobiliario 
que equipara las Salas Cunas de nivel medio del sector deMorza y Nueva Bellavista delacomuna de Teno, 
Saluda atentamente a Ud . 

Sergio Espinoza Coya 
Director de Obras Municipales 

SECRETARIO CONCEJO : esa es la cantidad .son $ 387 .000.- anuales , bueno este certificado tiene que 
estar a la brevedad ,incluso hoy dia 10 estaban pidiendo, porque estaba paralizando lacomuna la licitaci6n, 
la idea es una carta compromiso puede ser menos, puede ser mas, pero tiene que estar contemplado en el 
presupuesto una cantidad para la mantenci6n de Jardines y Salas Cunas, solamente el compromiso no 
significa que se Ie va a entregar prirnero a ellos. 

SRTA. ALCALDESA: Discutamos que (,Ies parece ? el compromiso que hay que hacer para estos dos 
jardines yo encuentro que no es una cantidad tan grande pero no se si se pudiese bajar un poquito a10 mejor, 
o esto es 10 que tiene que ser. 

SECRETARIO CONCEJO :estos son los costos que sacaron ellos, ahora que se ocupe 0 no se ocupe no creo 
que los primeros aries se vaya a ocupar porque es todo mobiliario nuevo, pero en el tiempo si que ... 

SRTA. ALCALDESA : pero haber don Manuel, dice rnantencion yequipamiento 

SECRETARIO CONCEJO: mantenci6n del equipamiento del equipamiento ellos 10 compran , para poder 
comprar tiene que haber un compromiso de que van a a mantener, es 10 mismo que el alumbrado publico 0 

los proyectos que tarnbien se compromete alos gastos dealumbrado publico y ala rnantencion y reparacion. 

SRTA. ALCALDESA : (,Que opinan los dernas? GPablo? 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: bueno, hay que votarlo y aprobarlo no mas si no hay otra manera de que 
salgan los proyectos 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : SI 

CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS: Si 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Si 

CONCEJAL SR. MANUEL sous Si 
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CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Si 

Lo integrantes deConcejo Municipal de Teno, en forma unanime acuerda 10 que sigue: 

ACUERDO N° 195/2008 

II AUTORIZAR, a la Ilustre Municipalidad de Teno para que asuma los costos de 
operaci6n y mantenci6n del mobiliario que equipara las salas cunas/ nivel medio de los 
sectores de Morza y Nueva Bellavista, el que asciende al monto anual estimado de $ 
387,000.- (trescientos ochenta y siete mil pesos) , inserto en el proyecto denominado 
"ADQUISICION EQUIPAMIENTO SALAS CUNAS Y JARDINES INFANTILES COMUNAS 
REGION DEL MAULE", postulado por la Junta Nacional de Jardines Infantil , Direcci6n 
Regional del Maule, al Fondo Nacional de Desarrollo Regional , F.N.D.R. , (CIRCULAR 36) , 
ano 2008, 

SRTA. ALCALDESA: Ya, se da por aprobado el compromiso 

.07.- APROBACION PROYECTO DE PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL ANO 2009. 

Interviene en este punta el Director (S) de Administraci6n y Finanzas, Sr. JUAN C. VALDES 
FIGUEROA, la Directora de Desarrollo Comunitario Sra. ANAXIMENA LABBE GAMBOA YelJEFE DAEM, 
Sr. FRANCISCO DOUSSANG SANI 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) : En la sesi6n anterior se dieron aconocer agrandes rasgos las cuentas 
queestaban involucradas y ustedes quedaron de estudiar, de revisar si se va amodificar, aqu l esta la Sra. 
Ana, encargada de Dideco deacuerdo a sus programas si hay algo del gasto interne, esta super acotado 10 
que es gasto interne en computaci6n , materiales de oficina, de hecho ya se estan tomando medidas para el 
pr6ximo ano como se van trabajar en cuanto a todo el consumo, as! que es de esperar que esa cantidad se 
mantenga y no se tenga que estar modificando dentro del ano, en relaci6n a 10 que es el 21 obviamente no 
podemos hacer nada porque es por Ley los sueldos yno se puede rebajar, en relaci6n al area deDideco que 
contempla todos los programas, Gno se hay alguna duda ?, laorientaci6n que nos dio laAlcaldesa es que va 
a estar enfocado hacia el Area Social la mayorfa de sus recursos, (,si hay algo en todo eso que hayan 
analizado 0 visto? Gque se tenga que modificar 0 disminuir?,en relaci6n a los proyectos de inversi6n que hay 
ahi tarnbien estan los proyectos de arrastre, tambien si hay alguna diferencia en enero se hacen los ajustes 

---.,	 correspondientes, si alguna cosa se pag6 dentro de este perlodo se hacen los ajustes, de 10 demas es del 
Area Dideco es 10 que se podrla hacer alguna modificaci6n, si es que la hay 

SRTA. ALCALDESA: Yo tengo una consulta con respecto a la parte del deporte, encuentro como mas 
especffico porque aqui no, no se si tu Anita nos puedes explicar algo. 

SRA. DIRECTORA DIDECO :Bueno aqul en la parte del deporte tenemos programas deportivos, se contrata 
alos funcionarios tecnicos deportivos por 44 horas,por la suma de $ 300.000.-, 10 que pasa es que en el area 
del deporte nosotros contamos con la colaboraci6n del Profesor Claudio Vergara que es el encargado de 
extraescolar por Educaci6n y yo cuento con un Tecnico para esta Area esos son los $ 3.600.000,-, para el 
Tecnico Jose Luis y los monitores, nosotros tenemos todas las actividades deportivas, el enfasis se da para 
los tecnicos que van a trabajar el area deportiva, en este caso seria el tenis, futbol, basquetbol y nataci6n, 
de aqui de estos $ 8.000,000.- se sacan los recursos para todo el ano para contratar los monitores; en los 
proyectos deportivos donde dice competencia, capacitad6n y otros nosotros tenemos que hacer un 
compromiso con el Chiledeportes ydar algunos recursos puede ser locomoci6n 0 personal, para los proyectos 
de Chiledeportes, hoy dlayo estoy postulando aun proyecto de nataci6n par$ 1,500.000.-, que Ilamaron ayer 
y con la finalidad que yo tarnbien tengo que dar un aporte, los aportes siempre son pequerios son de $ 
50.000.- mas 0 menos pero para que Chiledeportes ingrese a la comuna, tiene que dar un aporte la 
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Municipalidad son $ 3.400.000.-, esas actividades las pusimos asl, abiertos porque son actividades 
mensuales, nosotros vamos cruzados con todos los grupos etareos, por ejemplo si celebramos el Dfa de la 
Mujer ese dla tarnbien se hace una actividad dedeporte yse contrata un monitor, siestamos con la Semana 
del Adulto Mayor esa semana tam bien se hace deports, entonces nuestras fu nci6n especificamente cada una 
de las areas, porque se hace un programa y un proyecto y despues el recurso se saca, los aries anteriores 
estaban mas especificados porque tenfamos que dar los nombres especfficos , de cada uno de los proyectos 
incluso ahora viene el fu tbol internacional,ellos mandan una propuesta como Chiledeportes ynosotros vemos 
si vamos a poder aportar y, si podemos aportar nosotros nos incluyen, como comuna nosotros podrlamos 
decir que nosotros hemos sido la comuna que hemos recibido mas aportes de Chiledeportes, porque hemos 
entregado bien nuestras cuentas y ahora en este momento estoy en un proceso de postulaci6n de los 
proyectos de Chiledeportes, es todo un mes de postulacion aqui todas las entidades relacionadas con el 
deporte tienen que postular y en una area aqui que dice capacitaci6n y eventos de competencia, las 
capacitaciones tambien las sacamos nosotros por esa oficina, el Profesor Claudio como es pagado por 
Educaci6n el trabaja hasta las cinco y media y las otras horas las hace gratuitamente para hacer postulaci6n 
de proyecto de Chiledeportes 

SRTA. ALCALDESA : Y el extraescolar que el esta por Educaci6n Lse cumple la finalidad en los colegios? 

SRA.DIRECTORA DIDECO :si es que 10 que pasaes que nosotros con nuestro monitores, que son monitores 
tecnicos por ejemplo que son de futbol, yo a ellos les pido en forma voluntaria que me apoyen a mi en las 
actividades de la tarde, entonces el profesor Claudio hacemos una planificaci6n y trabajamos haciendo las 
actividades de las siete de la tarde hasta las diez 0 aveces son las doce de la noche y estamos desarmando 
o armando sillas, porque no tenemos personal de utileria, entonces los mismos monitores nos sirven de 
utilerla. 

SRTA. ALCALDE SA :no pero no va por ahi mi pregunta, eles el encargado de Extraescolar Lverdad? yo me 
refiero si el en los colegios con los Profesores de Educaci6n Flsica, el cumple por ejemplo que realice 
basquetbol, tenis ,que esta la cancha detenis aca Lie dan prioridad aeso?pero tu tienes un informe que diga 
siestan trabajando para que los nirios vengan a tenis, anataci6n, ahora que lapiscina, laidea es que sea de 
una obra social ,para lagente de aca dela comuna,por ejemplo los jardines infantiles, los colegios ycualquier 
entidad que quiera darle el bien social , Lmi pregunta es se esta haciendo ? 

SR. clEFE DAEM : en los colegios que quieren, si se esta haciendo, lamentablemente todos tienen que ver 
la pregunta que hizo don Manuel en el Concejo anterior, Claudio me planteaba que el tiene que trabajar 
lamentablemente con las mismas escuelas porque las otras Escuelas, no se quieren sumar a los proyectos 
por 10 tanto se perderian esos dineros. 

SRTA. ALCALDESA : Pero quien no se quiere sumar Llos Directores ? 

SR. JEFE DAEM : Los Profesores no hay especialistas entonces a ello no les interesa el proyecto y no 10 
podrian ejecutar y recae entonces siempre en las misma escuela, en la misma personas y como decia don 
Manuel buscar personas id6neas en cada una de las especialidades. 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Perdone Srta.Alcaldesa, porejemplo las Escuelas de Verano , nosotros recien 
ahora me toco recibir la informaci6n que podemos postular ala Escuela de Verano, en las Escuelas de Verano 
no se habra hecho el proyecto, porque tarnbien depende de los Directores y de las Escuelas que quieren 
sumarse aeste proyecto, porque hay que abrir las Escuelas, tiene que haber alguien que abra la Escuela que 
se haga cargo de laEscuela, entonces siempre se les pide a todos pero secomprometen tres 0 cuatro . 

SR. JEFE DAEM : Hasta la semanapasada no habian Escuelas de verano por eso .... .. .. Ia informacion recien 
IIego ahora, es solamente. 

SRTA. ALCALDESA: La otra parte que a mi me qustaria que se bajase un poco, que es publicidad, tiene 
$ 5.000.000 Y $1.500.000.-, son seis millones de pesos. 
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SRA. 01RECTORA DIDECO: En estos momentos yo estoy pidiendo los proyectos para poder revisar esa parte 

SRTA. ALCALDESA: Yo quiero que esa partida se rebaje por 10 menos en un mil16n de pesos, no se Lalguna 
duda algo? 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: yo tengo un duda actividad cultural, dice Semana Tenina ,amplificaci6n 
$ 1.500.000.-, personal $ 2.500.000, La que personal se refiere? y 10 mismo en Fiestas Patrias. 

SRA. DIRECTORA DIDECO :yo Ie explico,bueno con respecto a la Semana Tenina va adepender de 10 que 
se programe porque tam bien es un proyecto I porque hay que contratar artistas , los artistas son de otro nivel 
Lno es cierto? ellos cobran y nosotros tenemos que cancelar esos artistas, ese es el personal porque va 
dentro deesos iternes de Finanzas y esto se desgloso como este ana y eso es 10 que va en personal aqu1 
tambien hay que considerar que tambien nosotros contamos con aportes de la Empresa privada, 10 que pasa 
que los artistas de otra categoria que vienen aqui a la comuna, ellos traen una plantilla de trabajo entonces 
ellos no exigen varias cosas, entonces nos exigen por ejemplo algunos artistas no pueden venir a nuestra 
comuna porque nuestros camarines son muy chicos, cuanto trajimos a Bafona y a todos esos artistas es en 
esa area donde va inyectada esta area cultural ydefiniendo tambien elaporte de la Empresa privada ,en este 
caso ser1a el BancoEstado que aporta con $ 1.500.000.-Yseguimos buscando otras empresas para aporte. 

._', 
SRTA. ALCALDESA : si Don Pablo ya hizo elcompromiso que seguia manteniendo el mismo aporte y con 
respecto a las Fiestas Patrias 10 que mas se usa en la amplificaci6n hay que contratar externos porque la 
amplificaci6n es muy amplia e incluso hay que contratar en forma directa porque no existe solamente hay una 
en la provincia que trae esta amplificaci6n . 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : LY el personal en Fiestas Patrias ? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : y bueno todo esto tiene que ver que nosotros 10 distribuimos, el tiene que ver 
con todas las actividades que se hacen para las Fiestas Patrias de toda )a semana, el tarnbien tiene que ver, 
por ejernplo, contratamos en la noche cuidadores porque necesitamos cuidadores porque como hay ingesta 
dealcohol , hay que contratar artistas si es que hubiera alguna actividad todo entra par esa area personal 
bueno hay que armar y desarmar escenario todo eso entra en personal 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: sabe donde yo no veo ninguna relaci6n en laSemana Tenina que es una 
semana ydonde se traen artistas de Santiago normalmente como el ana pasado que fueron de otro nivel el 
coste son dos millones y medio pero para Fiestas Patrias que son practicarnente dos d1as y que no vienen 
artistas de otra categoria sino mas bien son artistas locales entonces son $ 3.700.000 .-, entonces no veo la 
relaci6n . 

SRTA. ALCALDESA : Yo iguallo encuentro subido este Anita pero ellos tarnbien participan en el desfile de 
Comalle, Morza 

SRA. DIRECTORA DE DIDECO: Si en todo eso 

SRTA. ALCALDESA : Si pero en que porque eldesfile de Morza se organiz6 con la Comisi6n de Morza yde 
aca se prest6 la colaboraci6n deamplificaci6n 0 Lahi va incluido lacompra devolantines ? 0 en que. 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) : en la Semana Tenina se ve un valor mas bajo porque esta el aporte de 
los privados y por eso se ve mas bajo que el otro aporte. 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Si tamblen esta basado el Presupuesto 2008, y can respecto al aniversario de 
la com una, aqui por Ley tarnbien esta contemplado el Dia del Funcionario Municipal, asi que esto tarnoien 
nosotros 10 abarcamos en caso depersonal, casi siempre se pasa la amplificaci6n. 

11 



SRTA. ALCALDE SA : (,en la Laguna tambien se paso la amplificaci6n ? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Nosotros tratamos de conseguir la de nosotros que es chiquitita y la 
amplificaci6n que es la mas cara es la de Teno urbano. 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) :Ahi en las Fiestas Patrias tarnbien hay que contratar la persona que hace 
la conexi6n a la parte elecirica que las ramadas, par eso en la Semana es que tarnbien esta el aporte de la 
Empresa privada 

SRA. DIRECTORA DIDECO : en las ramadas es cierto que elias pagan el piso (,pero se hacen can $ 
800.000.-? entonces al final al poner el empalme son sale sumamente alto 

SRTA. ALCALDESA : Es un mal negocio eso me declan hace unos dlas atras porque 10 que se cobra par el 
piso no tiene relaclon can 10 que se gasta, que tiene que darle el Municipio 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ): Si porque el remale de los pisos aqul no son como en otras partes 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Si tiene mas un caracler social porque la gente viene aqui para ejercer una 
actividad . 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) : si en Comalle en Morza se hace el remale hay que contratar banos 
qulmicos eso tarnbien liene que pagarlo la Municipalidad 

SRTA. ALCALDESA : Igual hablamos estos dias de los remales del cementerio 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS ( s) : Tambien pues la Municipalidad tiene que tener electncidad, tiene que 
lener todo limpio 

SRTA. ALCALDESA . Yuno cuando 10 ve de afuera cree que los puestos son tantos que se gana mucha 
planta y no es as! 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : cuanto tiempo antes de cada evento se ve el casto que se va a rematar? 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) : eso esta estipulado en la Ordenanza el manto que se tiene que cobrar 
par m2., entonces mucha gente viene y hace subir los precios y cuando les toea venir a pagar no tienen el 
dinero y ahl hay que darla despues al valor que esta en la Ordenanza es 10 que pasa can estos eventos 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI: Locomoci6n tambien se gasta en Fiestas Patrias ? 

SR. DIRECTOR FINANZAS (S) : depende si hay que trasladar la Banda y los nifios de las Escuelas 

SRA. ENCARGADA DIDECO : Dentro de las Fiestas Patrias tarnbien se compran volantines, esta dentro de 
los materiales y se reparten en los colegios y se reparten tarnbien los juguetes en navidad por todos los 
co legios y Jardines infantiles y la locomoci6n se paga para que los colegios vengan al desfile . 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : Sra. Ana en relaci6n al Area Econ6mica Productiva, Prodesal, hay por 
el c6digo combustible hay un mil16n y medic, (, $ 500.000.- por cada profesional? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Haber bueno respecto aProdesal aca esta dividido par partidas (,no es cierto? 
tarnbien se tiene que firmar un compromiso ellos nos piden entregar $ 3.600.- x 120 personas beneficiadas 
cada una de las personas de nosotros tiene 120 personas, cada programa es de$13.600.000.-? nosotros 
pusimos 13.000.000.-, pero son tres millones los dos Prodesal I y II, para empezar programa berries tendrla 
que haber sido mas aporte porque elias IIevan 180 personas, pero nosotros con los pocos aportes que 
teniamos les pusimos a todos iguales $ 1.700.000, por que esta dividido can estos c6digos, personal 
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locomoci6n, es que ese dia nosotros no sabiamos como c1asificarlos igual fraccionarlos con Juan Carlos antes 
del programa, entonces no podlamos ponerles que va a ir a personal 0 a Educaci6n, porque, porque en 
locomoci6n ellos hacen un plan detrabajo por eso que ustedes dentro de las modificaciones presupuestarias 
hay que sacar son los $ 3.700.000.- pero ahl nosotros tenemos que jugar con esto recursos, bueno ellos en 
capacitaci6n ellos dicen que tienen que irala Uni6n, entonces la plata que ellos van aocupar en capacitaci6n 
pero van aver la diferencia en otra comuna, eso depende tam bien del plan que les entregan 

SRTA. ALCALDESA : <.,Que resultados ha tenido el Prodesal ? 

SRA. DIRECTORA DIDECO: ya en estos momentos el Prodesal estan siendo evaluados, nosotros 
contratamos en este caso la Yenifer que es la nina que trabaj6 en el Pladeco , ella esta haciendo una 
evaluaci6n de toda el area econ6mica prccuctiva,para ver el impacto que ha ocasionado en las familias que 
estan en el Programa, tenemos un Prodesal que tiene aproximadamente como 10 anos <.,no es cierto? 
entonces queremos saber que esta pasando y ver si el Prodesal cambia el impacto, si son los mismos 
beneficiaries, entonces ahara nosotros necesitamos que no sean Prodesal que pas en a INDAP a otros 
programas 
SRTA. ALCALDESA: Yque Ie den la posibllidad aotras personas 

SRA. DIRECTORA DIDECO : Exacto que sea giratoria como el programa Puente 

SRTA. ALCALDESA . Yo ya Ie habra dicho a don Manuel que pidiera una hora con el Jefe de INDAP para ir 
a ver los resultados de esto, porque ellos si bien es cierto yo encuentro harta plata $ 500.000.- para 
combustible 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS ( S) :es que es un monto que se les exige por el Convenio de M$ 3.700.- en 
este caso para cada Prodesal , obviamente se va adistribuir en partes iguales y no todo se va a ocupar en 
el ano se ha estado modificando combustible que no se ocupo , 10 estoy redistribuyendo para los efectos de 
cuadrar dentro del ana y toda la parte que no se ocup6 la estoy utiiizando en otra . 

SRTA. ALCALDESA : y (,cuando va a estar el resultado deeste estudio que estan realizando ? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : se hizo un estudio y ellos ya vinieron a evaluar la semana anterior pero la 
evaluaci6n de ellos era ver si nosotros cumpllamos con oficina sf cumpllamos con el teletono, entonces 
nosotros hicimos la interrogante que pasa con el impacto en las personas,entonces ellos tampoco se habian 
cuestionado eso, asi que les pareci6 super bueno esta evaluaci6n que esta haciendo el Municipio y a ellos 
tambien les interesa que esta pasando la percepci6n de las personas, en esa linea y ahl vamos aver 
nosotros ver con el Concejo y la Alcaldia ver tarnblen con el personal que esta lIegando las capacidades 
tecnicas desde el Prodesal . 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : Esto son convenios anuales 

SRA. DIRECTORA DIDECO : si , anuales 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: podria esta evaluaci6n que se esta haciendo <.,cuando va a estar? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : nosotros entre el 20 mas 0 menos 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : yo creo que es importante ver como dice la Anita, ver si esta la oficina el 
computador, ver que dice la gente, porque podemos andar puro leseando 

SRTA. ALCALDESA : yo creo que liene que haber resultado dejar esta gente caminando yempezar con otra 
pero no siempre con la misma y que resultados hay 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : es que falta evaluar cuales han sido los criterios para trabajar en Prodesal, 
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10 que dice Pablo tiene razon, independiente que tengan los implementos para desarrollarlos si no se 
entrevista la gente que ha side beneficiada ese es un trabajo en terreno, . ahora la elecci6n de la Yenifer 
(,como seeligi6 a ella 0 por que a ella que podria evaluar el tema deProdesal ? 

SRA. DIRECTORA DIDECO : porque ella es profesional , adernas ella trabajo 10 que es Pladeco, esta dentro 
de las propuestas y nosotros necesitabarnos una persona que ya conociera la comuna y nos ahorramos 
entonces de, bueno ese esel trasfondo, nos ahorramos de decirle a la persona vaya a este sector por una 
parte y ella es profesional en el area y ahl se contrato por dos meses de 22 horas . 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: yo creo que este es un tema relevante primero por la cantidad de 
recursos comprometidos y porque estos son programas que se hacen por Instituciones del Estado , yo creo 
que efectivamente despues de mucho tiempo hay que hacer una evaluaci6n del impacto que provoca los 
programas en lacomuna yel impacto ami juicio no tiene que ver con 10 que dice lagente 0 no porque siempre 
los deja satisfecho porque terminan siendo clientes y recibiendo beneficios del Estado , impacto yo creo que 
se mide si ellos han contribuido 0 no a mejorar la vida de todo este segmento que esta de alguna manera 
siendo cliente de todos estos programas ypara esto yo creo que hay unidades especializadas en el Gobierno 
Regional en INDAP que pudiese hacerse un estudio serio respecto de que si esto contribuye 0 no a la 
economia comunal , yo creo que ese es el tema 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: Mi pregunta era cuando habfa que renovarlo 

SECRETARlO CONCEJO : si es ahora, si IIeg6 un correo a la Sra Ana, 10 tiene en el sentido de que ya 
debiera existir un compromiso del Concejo como todos los anos 10 ha hecho que aporte va ahacer acada uno 
de los Prodesal 

SRTA. ALCALDESA :Si yo les dije que me pidieran un hora para INDAP, 10 atro que ami me preocupa mucho 
Juan Carlos lacantidad de plata en teletonos. 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS ( S) : Si en lamanana seestuvo viendo eso y ya se vio 10 que se va a hacer 
ytodo laverdad esque hay oficinas que no tienen conciencia para el gasto yusan el teiefono no para trabajar 
sino que para otras cosas 

SRTA. ALCALDESA: Hoy diael Control interno me llevo un gasto de telefono y hay personas que hablan 
mas de media hora a celulares. 

SECRETARIO CONCEJO : ta Empresa Becom que esta a cargo delos telefonos se monitorean deSantiago 
y se les dice que telefono quede sin salida y ahf se ve que paso que al principle se partie con todos losI 

telefonos restringidos,solamente con IIamados locales ydespues los Departamentos empezaron a pedir por 
favor por que no los habililaban para larga distancia y despues para celulares, entonces en este momento 
yo creo que tenemos un 90 %decobertura para celulares como para larga distancia. 

SRTA. ALCALDESA : Y con respecto a 10 que mencionaba Hugo el otro dia la cantidad de materiales ya 
tarnbien se tome la medida y se va a restringir 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ): La idea es que ese presupuesto que esta se mantenga porque 10 real 
aesta fecha esmucho mas a 10 que esta en este momenta en el presupuesto pero como les explicaba como 
todos estos programas contemplan su cuota de aporte obviamente todo 10 que se hace de rendiciones 
nosotros tenemos que rendir todos los meses que son mas de 20 programas, todos las copias no se si las 
revisan 0 no pero tenemos que cumplir con 10 que nos exigen y eso requiere materiales y recursos 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Yo creo Alcaldesa que seria importante que usted tuviera una reunion 
con todos los funcionares que esto no se vea como poner cortapisa al trabajo que desarrollan, lodos los 
Departamento porque como 10 dijimos tenemos este ano tenemos un presupuesto super reslringido en elque 
pracficarnenle no hay inversiones en infraestructura, porque si uno revisa el presupuesto no hay inversion en 
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infraestructura en una comuna , donde todos los dlas 10 vecinos nos piden garitas peatonales, reparaci6n de 
caminos y 20.000 cosas mas yaqui estamos inhabilitados de hacerla porque yo creo que adem as no seha 
hecho un esfuerzo de econornla que por 10 menos pudierarnos tener un excedente mlnimo para hacer una 
obra de inversion ,entonces yocreo que a10 mejor nosotros estamos super claro del tema, pero a 10 mejorno 
todos los funcionarios ,creo que seria bueno tener una reuni6n, una conversaci6namigable no es para tirarles 
las orejas sino para tomar conciencia . 

SRA. DIRECTORA DIDECO :puedo? bueno 10 que pasa es que laOrdenanza dice que nosotros tendrfamos 
que cobrarporcertificado ,nosotros en el Departamento entregamos much os certificados, yo en este momento 
tengo hojas que estoy ocupando de Mideplan, a mi Mideplan me regal6 una cantidad de hojas para que yo 
entregara certificados,pero la gente viene abuscar un certificado yal otro diaviene otromiembro de la familia 
a buscar otro certificado entonces como todo es gratuito en 10 social sobre todo entonces sise cobraracomo 
dice la Ordenanza la gente ya dejarla de venir a buscar certificados, en el caso de los informe sociales, eso 
tarnbien entonces nosotros somos dos Asistentes Sociales, yo estoy a cargo de los informes de Tribunales, 
si yo no respondo un informe de Tribunales nos vamos presas la Alcaldesa y yo , y en el proceso de becas 
es otra cantidad , entonces es cualquier cantidad de papel que tenemos que irnprirnir porque tenemos que 
imprimir tres copias por cada postulante. 

CONCEJAL SR. MANUEL sous pero ese certificado que costa tend ria 

SRA. DIRECTORA DIDECO : ha no se unos $ 50 pesos no se, pero que la persona sepa que tuvo un valor 

SECRETARlO CONCEJO : Las ordenanzas son mas 0 menos similares en los Municipios mas 0 menos de 
una misma categoria, ahora va todo en la voluntad si se cobra 0 no se cobran , ahora no se ha cobrado 
entonces que va a pasar 

SR. DIRECTOR FINANZAS (S): es 10 mismo con el tema del gimnasio el estadio, hubo un tiempo que no se 
cobraba y no se cobraba obviamente, despues se empez6 de acuerdo a laordenanza 

SRA. DIRECTORA DIDECO: otra inquietud en social esta subiendo el gasto del estadio por que la gente 
ocupa elestadio y no tiene la tiza para rayar no 10 limpia, no tienen personas no se , si vamos a seguir con 
las mismas condiciones ,10 ocupan y se van ,10 dejan sucio no hay ninguna precauci6n de dejarlo al menos 
lirnpio eso se informo aca a la Alcaldfa y no se Ie cobra nada y ese gasto 10 asume social tambien. 

SRA. DIRECTORA DE DIDECO:si aqui esta el Contrato del encargadodel recintodeportivo son $ 2.400 .000.
en materiales porque esta considerado eso porque nosotros desde el area social ocupamos el recinto 
deportivo yo a uno delos monitores de los Escuelas de Futbolle doy la atribuci6n deque estan a cargo de 
la cancha de tenis, el tiene que comprar la tiza y ingresa los poquitos recursos que lIegan del arriendo de la 
cancha de tenis, se ingresan a rentas y ahl nosotros podemos comprar eso, por la piscina es 10 mismo al 
momento nosotros vamos como funcionarios municipales nos vamos ahacer cargo de la piscina que estaria 
abierta en una semana mas y tarnbien hacemos un programa con los mismos funcionarios y se ingresa a 
rentas al otro dfa yeso sirve para palear un poco los gastos porque en lapiscina hay que contratar un guardia, 
un salvavidas y tienen muchas cosas para mantener la piscina que es sumamente cara y no 10 damos a 
licitaci6n porque aca estan los Jardines Infantiles, las escuelas, tarnbien necesitan dentro de los compromisos 
que hacemos con laJunji , es que los niros tienen que ir una vez 0 dos veces en elana a un area recreativa, 
entonces ahl nosotros 10 levariamos a la piscina, tenemos otro jardin para los hijos de mujeres temporeras 
que son en dos sectores de la comuna que es en Viluco y en la Vitia Huemul que son recursos tarnbien del 
Municipio entonces todo ese tipo deprogramas tiene que tener un componente social y tarnbien tiene que ir 
a la piscina y si no tendrlamos que pagar nosotros mismos tirar a Iicitaci6n y pagar nosotros mismos. 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : pero va a depender de la licitaci6n porque se podrfa dejar que dos dlas en 
la semana se va a ocupar 

SRA. DIRECTORA DIDECO : pero aca en la comuna no es tanto la gente esta acostumbrada a todo gratuito 
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hemos hecho grandes eventos gratuitos y la gente viene incluso queda gente afuera pero cuando tenemos 
un evento incluso decalidad y tenemos que cobrar lagente no van ,y much as veces hacemos ladifusi6n por 
eso gastamos lambien tinta porque ladifusi6n lalenemos que hacer mana a mana ,vamos ala Escuela 0-56 
y a cada nino Ie entregamos la invitaci6n 0 a cada joven delliceoy ahi nos Ilega mas publico, tenemos que 
entregar una invitaci6n actividades 0 evento 10 tenemos que hacer incluso hemos hecho perifoneo la gente 
no lee los tripticos yaveces tenemos friptcos del Conace son bien bonitos son super Ilamativos pero lagente 
no los lee, ya hacemos algo ladifusi6n lahacemos con peritonea 0 con trfpticos pero no lIega lagente como 
cuando 10 hacemos con la invitaci6n personal. 

SRTA. ALCALDESA: Si porque se han hecho cosas como el Dia delaMadre y habian mas autoridades que 
gente y se da a entender que tala difusi6n 

SRA. DIRECTORA DIDECO . se gasta bastante en difusi6n perc esos trfpticos nosotros 10 hacemos en forma 
artesanal 

SRTA. ALCALDESA : Pero mejor yo creo que tendrfamos que cambiar la forma dehacer laactividad , ir por 
ejemplo a los colegios para el Dfa de la Madre, no se pues porque si no esta dando resultado, estamos 
gastando tinta y de todo y para que resultado 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : 10 que pasa es que en ese tipo de difusi6n hay muchos costos ocultos, 
entonces es mejor derivar qulzas en un Empresa que venga de afuera y ellosse hagan cargo de difundir el 
eventoy se les paga una cierta cantidad y uno sabe cuanto vale eso . 

SRA. DIRECTORA DE DIDECO : y 10 otro como hacemos todo como circo pobre todos cortando, traemos y 
Ilevamos silias, p6dium al otro dla 10 devolvemos, sacamos las sillas para que no se sienten en silla viejas, 
eso es 10 que hacemos, esa es la realidad, bueno aqul esta don Francisco, bueno el nos presta en el acto 
algunas sillas, yo eestoy pidiendo en este momenta auna Junta deVecinos las sillas,por eso nos demoramos 
despues hasta las doce de la noche porque estamos arreglando devolviendo sillas 

SRTA. ALCALDESA: Y respecto a la piscina yo hable con la Direcci6n de Obras y el rniercoles 0 jueves 
estaria Ia piscina habilitada, para que como educaci6n Ie den tambien mas informaci6n a la gente, a los 
profesores, los ninos, porque ellos en este minuto estan buscando locomoci6n para ir a otras piscinas 
particulares teniendo nosotros aca lafacultad deprestarles 0 que paguen una pequeria cantidad al Municipio 
para que ustedes seencarguen como Educaci6n yno se mandarles una circular a los Directores, ysiquieren 
ocuparla a partir del jueves estarla funcionando . 

SR. JEFE DAEM: seesta dando aconocer por el programa radial todos los dias tarnbien ,tratando de recordar 
un cuarto para las dos en las noticias tarnbien, podemos hacer la difusi6n 

SRTA. ALCALDESA: otra pregunta del presupuesto de Salud 0 Educaci6n 

CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS : yo querla hacer una consulta en los materiales de uso y consumo yo 
queria saber por que es tan poco el consumo de Educaci6n en relaci6n a la Municipalidad y Salud, porque 
mira Salud $ 42.000.000, municipal $ 36.000.000.-YEducaci6n $4.000.000.-,esque este es el presupuesto 
Municipal 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ) : Es que eso seran materiales de oficina, porque 10 de las Escuelas 10 
compra todo aparte 

SRTA. ALCALDESA: . Ya entonces vamos avotar por el presupuesto Municipal (Sandra? 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Si 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Sf 
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CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : Si 

CONCEJAL SR. MANUEL sous :SI 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: Sl 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Yo tengo una duda 10 que esta involucrado can la Direcci6n de Obras esta 
en el presupuesto 

SRTA. ALCALDESA : ha ya planteala Hugo y si no se te puede contestar aca a Ilamamos a la persona 
encargada 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES :sies que en este presupuesto 2009 dela Direcci6n de Obras aparecen 
dos proyectos relativo a[ mismo tema son dos motivos deferentes que tiene que ver can el Plan ~Reg u l ado r 

de Teno, uno par $ 3.385.000 can financiamiento municipal y otro can $ 4.780.000 con financiamiento 
municipal 10 que yo quiero senalar es que me parece improcedente citar estas cantidades para el Plan 
Regulador, yo he partieipado en algunas reuniones, era hasta el Concejo pasado elrepresentante del Concejo 
en este caso en laSEREMI de la vivienda por el tema del Plan Regulador y creo que no corresponde estas 
cantidades por varias razones , el argumento que se dio aqul hace un mes y tanto atras, es que era 
necesario solicitar estos recursos por cuanto la Consultora no haoia cumplido sus compromisos, en las 
reuniones que yo he tenido can la SEREMI de la Vivienda me han senalado dos funciones que yo creo a mi 
juicio son fundamentales, primero toda lafunci6n territorial comunal es una facultad privativa del Municipio, 
por 10 tanto si la Consultora cumple 0 no cumple la responsabilid ad siempre va aser del Municipio, en segundo 
lugar me sefialan que si bien la Consultora no era de 10 mejor, curnplio parte importante de su trabajo, de 
hecho ustedes recuerdan que tuvimos aqul el anteproyecto del Plan Regulador 10 discutimos aquj y al final 
donde rnurio el Plano Regulador de Teno en la declaracion de irnpacto ambiental , porque el Municipio no 
respondi6 alas observaciones,no fue culpa dela Consultora es 10 que yo he averiguado con los profesionales 
por 10 tanto creo que 10 que resta del Plan Regulador es retomar la declaraei6n de impacto ambiental y que 
en el fondo es responder observaciones entonces poner $ 8.165.000 ,. Para responder las observaciones a 
mi me parece francamente una exaqerscion yo de estos ocho millones un mill6n solamente para distribucion 
del ejemplar que se va apruebe y hay profesionales a mi juicio suficientes en este Municipio entonces seria 
importante que el Municipio retome este tema tenemos Arquitecto, tenemos Constructor Civil, tenemos 
Ingeniero constructor, tenemos Ingen iero Forestal, tenemos Ingeniero Aqronorno por 10 tanto para que pagar 
ocho millones para que pagar ocho millones para que alguien responda las observaciones que tienen que ver 
can la declaracion de impacto ambiental , esa es mi posici6n 
SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ): Haber, hasta la parte que yo puedo darrespuesta aeso , es porque yo 
veo la parte financiera cuando se solicita la informacion ,en relaci6n aeso como dice don Hugo se planteo la 
situaci6n en el Concejo, los montos que estan planteados aca el Director de Obras los planteo como un 
proyecto significa que si esto se adjudica 0 se licita pasarla al ana siguiente de \0 contrario si esto no IIega a 
buen puerto estas cantidades se rebajan el proximo ana y se eliminan pero hasta el momenta no hay un 
contrato todavla, par 10 que yo se no hay contratado una Empresa Consultora hasta el momento , se pidio 
como aporte municipal para estos proyectos 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES :10 que yo diga es que parte impartante deeste dinero 10 pademos invertir 
en otras cosas 

SR. DIRECTOR FINANZAS (S) :exacto , pero se debe tener una respuesta clara para saber que va apasar 
can esto , en relacon a que se pueden salvar esas observaciones y enviar 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : 10 que plantea don Hugo es si estan planteados ocho millones obviamente 
tener un seguimiento mas acabado que esta pasando can esos millones que se estan destinando para el lema 
del Plan Regulador es decir si se Ilega a hacer un tipo de inversion tratar de ver en que se esta haciendo 
porque no 10 hizo la Empresa Consultora anterior 0 por que efectivamente no 10 hiza el Departamento no 10 
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hizo el Departamento de Obras como correspondia , eso es 10 que yo Ie estoy entendiendo. 

SECRETARIO CONCEJO :ellunes se esta pidiendo una entrevista con elSEREMI 0 con el Encargado de los 
Pianos Reguladores de laSEREMI de Vivienda estan por confirmar aque hora nos van a recibir yahl se van 
a Ilevar todos los antecedentes, ahi una petici6n pero no esta firmado el Contrato 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ): No hay nada por eso esto es una proposici6n de los proyectos que van 
a quedar de arrastre, si esto no Ilega a buen puerto es decir si no hay control en esto , estos montos el 
pr6ximo ana se redistribuyen , porque para que sea de arrastre tiene que hacer un Contrato ) licitarlo 0 algo 
para que pasen pero solo hay una proposici6n de Contrato ysi no se hace estas dos cantidades se eliminan. 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : mi pregunta en el Departamento de Obras noexiste una carta Gantt de10 que 
esta pasando con cada proyecto? 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S) :esa pregunta yo no la puedo responder tiene que serel Directo de Obras 

SECRETARIO CONCEJO. Ahora hay que tener consideraci6n que los dos proyectos fueron aprobados por 
el Concejo . 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : que bueno es importante que 10 haya dicho don Manuel, el argumento 
que se dio aqui es que la Consultora no habia cumplido cuando 10 que senala incluso este documento que 
tengo aqul, que laexposici6n que hicieron losProfesionales que hicieron laexposici6n del GobiernoRegional 
que el Plan Regulador era una facultad privative del Municipio,es deer,nosotros no podemos echarle la culpa 
a la Consultora sien el fonda laConsultora 10 que ha hecho es hacerle un apoyo al Municipio, pero que sea 
aprobado 0 no es exclusivamente responsabilidad del Municipio, nada mas que eso. 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS (S ): Bueno,yo no se si la informaci6n que tiene usted corresponde 0 no pero 
si no corresponde esta modificaci6n se rebaja. 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : me permite sabe por que me preocupa este tema? primero porque me 
siento enganado porque la informaci6n fue ajena a la verdad el problema es que hace dos semanas atras 
paso exactamente 10 mismo con otro proyecto, que se pidieron recursos, para contratar los calculos 
estructurales de un proyecto que esta muerto y fue tan bochornoso que el Alcalde mando a buscar a la 
funcionaria y Ie dijo no para que voy a ir si el proyecto esta muerto , en otras palabras yo quisiera que no 
siguieran mas metiendome el dedo en la boca aquienes corresponda, porque ademas estos son recursos 
municipales porque estamos tirando aqui millones de pesos como si me sobrara la plata, yo hoy diaestuve 
con el SEREMI de vivienda yestuve hoy dia tambien con los Profesionales y 10 queestoy diciendo 10 digo con 
absoluta responsabilidad 

SRTA. ALCALDESA : Si yo ya habia tomado cartas en el asunto , ya votamos entonces con esa salvedad 
que dice el Concejal , [Sandra? 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Si 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Sf 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : Si 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : Yo quisiera agregar un par de elementos pequerios que dentro de 
recursos que quedaron excedentes , se pudiese contemplar dos cosas una que se aumente un poco de plata 
para el item capacitaci6n 10 que me parece super importante y para construir un par decubiculos donde 
podamos los Concejales y poder de vez en cuando atender de manera digna a lagente que viene porque 
no tenemos donde y poder usar por ultimo un computador. 
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SRTA. ALCALDESA: Si yo estaba pensando de que les pidiesernos hacer algo a los funci onarios 
municipales con ese excedente que pod amos rescatar atras donde se estacionan los vehiculos como un 
pequeno casino 0 verlaforma de unir dosmediaguas nose, algo pero para que ellos almuercen dignamente 
y tomen desayuno y que no esten en la oficina Ilene de papeles, comiendose un plato de almuerzo y ni 
siquiera cambien de ambiente, entonces eso en el recorte que nos pud iera quedar yo tenia como prioridad 
ver esa parte. 

SR. DIRECTOR DE FINANZAS ( S) . por eso en enero se puede hacerel ajuste y verque se baja para esto 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Si apruebo con esa observaci6n 

CONCEJAL SRA. MARfA RIVAS : Si 

CONCEJAL SR. MANUEL sous Si 

En consecuencia, el Concejo Municipal de Teno, por la unanimidad de sus integrantes acuerda: 

ACUERDO N° 196/2008 

II APROBAR, el PRESUPUESTO MUNICIPAL ANO 2009, conforme a INGRESOS y 
GASTOS proyectados de acuerdo al siguiente desglose : 

INGRESOS M$ 
SUB 

TiTULO 
ITEM ASIG SUB 

ASIG 
SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO .2009 

INGRESOS PRESUPUESTARIOS 2.200.217 

03 CXC TRIBUTO SOBRE ELusa DE BIENES Y LA REALlZAC10N DE 
ACTJVIDADES 887.316 

01 Palentes yTasas por Derech os 331.316 

02 Permisos yLicencias 330.000 

03 Participaci6n Impueslo Terrilonal Art. 37 DL N° 3.063, de 1979 226.000 

05 CXC TRANSFERENCIAS CORRIENTES 5.500 

03 De Otras Enlidades Publcas 5.500 

06 CXC RENTAS DE LA PROPIEDAD 2.710 

01 ArriendodeActivos noFinancieros 2.700 

03 lnlsreses 10 

08 CXC OTROS INGRESOS CORRIENTES 1.139.661 

01 Recuperaci6n yReembolsos por Licencias Medicas 10.000 

02 Mullas ySanciones Pecuniarias 104.161 

03 Participaci6nFondo Comon Municipal Art. 38DL N" 3.063, de1979 1.000.000 

04 Fondos de Terceros 1.500 

99 Olros 24 .000 
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SUB 
TiTULO 

ITEM ASIG SUB 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO.2009 

10 CXC VENTA DE ACTIVOS NO FINANC IEROS 10 

03 Vehiculos 10 

12 CXC RECUPERACION DE PRESTAMOS 25.942 

10 Ingresos par Percibir 25.942 

13 CXC TRANSFERENCIAS PARA GASTOS DE CAPITAL 89.078 

03 De Otras Enlidades Publlcas 89.078 

15 SALDO INICIAL DE CAJA 50.000 

GASTOS
 

SUB 
TITULO 

ITEM ASIG SUB 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO.2009 

ACREEDORES PRESUPUESTARIOS 2.200.21 7 

21 CXP GASTOS EN PERSONAL 545.033 

01 Personal dePlanla 370.007 

02 Personal a Contrata 72.4 16 

03 Olras Remuneraciones 23.270 

04 Olros Gaslos en Personal 79.340 

22 CXP BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 602.329 

01 Allrnen los y Bebidas 5.940 

02 Textiles, Vesluarios yCalzados 8.700 

03 Combustibles y Lubricanles 14.800 

04 MaterialesdeUso 0 Consume 52.820 

05 Servicios Baslcos 217.4 53 

06 Mantenimiento yReparaclones 23.000 

07 Publicidad y Difusi6n 6.000 

08 ServiciosGenerales 196.986 

09 Arriendos 52.630 

10 Servicios Financleros ydeSeguros 3.100 

11 Servicios Tecnicosy Profesionales 14.1 00 

12 Otros Gas los en Bienes de Serviciosde Consumo 8.800 
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SUB 
TITULO 

iTEM ASIG SUB 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO.2009 

24 CXP TRANSFERENCIAS CORRIENTES 898.669 

01 AI Sector Privado 106,252 

03 A Otras Entidades Publicas 792.469 

26 CXP OTROS GASTOS CORRIENTES 2,000 

01 Devoluciones 500 

04 Apl icaci6n Fondos deTerceros 1,500 

29 CXP ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 3.730 

01 Terrenos 10 

02 Edificios 10 

03 Vehiculos 10 

04 Mobiliario y Otros 1,000 

05 Maquinarias y Equipos 1,200 

06 Equiposlntorrnalicos 1.500 

31 CXP INICIATIVAS DE INVERSION 95.243 

02 Proyeclos 95.243 

002 Consultorfas 7.885 

002 000 Consultoriaslproyecto arrastre2007: Construccion Planla deTralamiento 
deAguas Servidas sector San Jose EI Molino 

4.500 

004 000 Consultorfas/proyeclo 2008. Plan Regulador deTeno 3.385 

004 Obras Civiles 78.178 

001 004 Obras Civileslproyectos arras lre2007: Conslrucci6n Plantade 
TratamientodeAguas Servidas sectorSanJose EI Molino 

42.774 

002 000 Obras Civileslproyeclo: Reposici6ny Conslruccion Veredas Sector 
Ponienle de TenoUurbanoy Villa Don Sebastian 

33.629 

005 000 Obras Civileslproyeclo 2008: Adquisici6n deInsumos para Reparaci6n 
de Calles (bacheo, construcci6n dealcanlarillas) 

1.775 

999 Otros Gastos 9.180 

006 000 Olros Gastoslproyeclo 2008: Asis tencia Tecnicapuestaen Operaci6n 
Plantas diversos Asenlamienlos 

1.800 

007 000 Olros Gaslos/proyecto2008: Plan Regulador de Teno 4.780 

008 000 Olros Gas!oslproyeclo 2008: Mejoramienlo y Mantenci6n Espacios 
Publicos 2°Etapa sector Rural y Urbano 

2.600 

33 CXP TRANSFERENCIA DE CAPITAL 43.203 

03 A OlrasEntidades Publicae 43.203 
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SUB 
TITULO 

ITEM ASIG SUB 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACl6N PPTO.2009 

34 CXP SERVICIO DE LA DEUDA 10.000 

07 Deuda notan te 10.000 

35 SALDO FINAL DE CAJA 10 

SRTA. ALCALDESA : ya se darla por aprobado entonces el presupuesto municipal 

08.- APROBACION PROYECTO PRESUPUESTO AREA EDUCACION MUNICIPAL ANO 2009. 

Intervienen en este punto de la tabla ordinaria el Jefe del Depto. DAEM Sr. FRANCISCO 
DOUSSANG SANI Yla Encargad de finanzas deesa unidad Srta. YASNA GONZALEZ MIRANDA 

SRTA. ALCALDESA . no se si ustedes tienen alguna inquietud de preguntar algo especial al Presupuesto 
de Salud que ya 10 aprobamos y al de Educaci6n porque aqui se invito al Jefe DAEM y aca a la Doctora J si 
alguien tiene alguna duda algo? 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : yo no he tenido mucho tiempo para ver el Presupuesto de Educaci6n pero 
querla ver si estaba estipulado 10 que se iba a ver en el Concejo si iban a cerrar el tema del Culenar 

SRTA. ALCALDESA :yo conrespecto aeso te puedo comentar que eldla que se voto yo no estaba presente 
pero yo no estoy de acuerdo que se cierre laEscuela del Culenar I por el rn ofivode que esta funcionaria que 
esta alia en el Culenar J al sacarla de alia va aaumentar los gastos para nosotros porque con esta subvenci6n 
preferencial que les lIega par 10 menos se cancelaella yqueda plata afavordenosotrosentonces yonoestoy 
de acuerdo de que se haya votado en contra yhable con el Jefe DAEM yel me dice que basta una persona 
que se oponga cuando vengan de la provincial yel Colegio no se cierra ya? no se si 

SR. JEFE DAEM : yo voy a hacer la presenlaci6n para el cierre de las dos Escuelas pero la que tiene la 
facultad de cerrar las Escuelas en este caso es la Direcci6n Provincial , la Direcci6n Provincial va ir , va a 
encuestar a los apoderados y basta que uno se oponga y nosotros no pudriamos cerrar porque nosotros no 
tenemos la facultad para cerrar la escuela 

/<	 SECRETARIO CONCEJO : ahara si el Concejo delermina que no se haga la presentaci6n del cierre de las 
Escuela, tendrian que hacer un Acuerdo revocando el anterior 

SR. ,IEFE DAEM : Y yo ahi estoy obligado a hacer la 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI :elotro acuerdo que se aprobo elcierre esta con Acta esta aprobada esa acta 

SECRETARIO CONCEJO : no I el Acuerdo esta 

SR. JEFE DAEM : se aprob6 por un caracter no econ6mico sino que par un caracter tecnlco pensando en 
que los nifios podrian recibir una mejor calidad deEducaci6n I en el traslado auna Escuela completa ese fue 
el fundamento 

SRTA. ALCALDESA. Francisco pero yo hable con los apoderados y con la Profesora y ella tiene una 
atenci6n bien preferencial con los nirios y trabaja bien con elias y los apoderados estan super conformes J 

entonces yo creo que los nines tarnbien estan ganando ahi can la Profesora 

SR. JEFE DAEM : yo no 10 pongo en duda solo estoy dando la explicaci6n que cuando se tomo el acuerdo 
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fue por ese motivo no por razones econ6micas , porque efectivamente es una Escuela rentable, cerrarla
 
significarla aumentar el deficit
 

SRTA. ALCALDESA: un gasto mas para nosolros ~otra duda ?
 

SECRETARIO CONCEJO : que plazo tiene para que se determine el cierre de la Escuela
 

SR. JEFE DAEM : la presentaci6n hasta fines dediciembre
 

SECRETARIO CONCEJO : consulto porque el dla 23, ,24 no se cuando es el proximo Concejo porque cae
 
el dla 24 el ultimo Concejo
 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : pero es que hoy dla podrfamos determinar al tiro que se pudria hacer en ese
 
tema , para que 10 seguimos dilatando?
 

SECRETARIO CONCEJO :esque tendria que preguntar sies para el proximo Concejo 0 colocarlo en varios
 
ahora, se puede agregar un punta en la tabla ahora y tiene que haber un acuerdo para agregar ese punta en
 
la Tabla.
 

SRTA. ALCALDESA: Alguna otra pregunta en Educaci6n?
 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : yo querfa saber de los arriendos, aparecen como 153 millones deque son
 
esos arriendos?
 

SRTA. ENCARGADA FINANZAS DAEM : los 153 millones corresponden a arriendo se dividen en arriendo
 
de edificios que es para elTaller rnecanico que esta para lacarrera del Liceo y arriendo de vehlculos que es
 
la locomoci6n yese es 10 que mas el monto mas elevado que son .. .. .. arriendo de rnaquinas y equipos que
 
son todas las maquinas yequipos que funcionan en el Taller para los alumnos del Liceo yotro para cualquier
 
otro arriendo que aparezca en el ario.
 

SR. JEFE DAEM : ese arriendo de maquinas yo no se , yono estaba, se arrienda ellocal en $ 300.000 Yla
 
maquinaria en $700.000 ,- para lacarrera, si la Municipalidad hubiera solicitado un credito habrla comprado
 
loda esa maquinaria y seria maquinaria propia
 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI :juslamente ahl hay un lerna conelarriendo aht,ellema de la maquinaria se
 
ocupo muy poco y mas encima entraron a robar me parece
 

SR. JEFE DAEM : Yhay que reponerla , 

SRTA. ALCALDESA : Aparte Francisco eso tam bien es una preocupaci6n , porque los ninos nunca0 muy 
pocas veces vinieron aca al taller, entonces como haclan las c1ases en el papel teniendo eso botado ahi sin 
ocuparlo .? 

SR. JEFE DAEM : bueno hubo una propuesta que se envio al Liceo de una persona que se ofreci6 ya 10 dije 
ya por 10 horas para hacer funcionar ese taller abierto a la comunidad durante todo el dia 

SRTA. ALCALDESA : Pero abierta en que sentido en arreglo de motor? 

SR. JEFE DAEM : todo atenci6n 

SRTA. ALCALDESA . Porque si a los nines los estamos preparando para hacer cambio de aceite, creo que 
la carrera 

SR. JEFE DAEM : lodo tipo de arreglo y es precisamente la misma persona que dejo todo reparado de la 
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parte agricola.
 

SRTA. ALCALDESA: y 10 otro que yo te consulte es hasta cuando dura ese Contrato y en que condiciones
 
esta
 

SR. JEFE DAEM : Ese Contrato 10 revisamos con don Manuel y lamentablemente eso no se puede revocar
 
10 dejaron muy bien amarrado y nos quedan dos anos mas, incluso hay clausulas que no permiten ni 
subarrendar ni nada, 10 revisamos con don Manuel son dos Contratos diferentes 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : siesta muy amarrado habria que sacarle pravecho en la inversion que esta 
y por la que se esta pagando y hay que buscarle una fun cionalidad para que eso tengo un ingreso
 

SR. JEFE DAEM : entonces habria que contratar una persona para que eso genere ingreso
 

CONCEJAL SR. MANUEL sous pera eso te 10 perrnite el Contrato?
 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Si , el Contrato es por el arriendo del bien ahora 10 que uno haga con elbien
 
es otra cosa,
 

SRTA. ALCALDESA . Y por cuanta cantidad es ese arriendo ?
 

SR. JEFE DAEM : elterreno en si son $ 300.000 y las maquinarias son $ 700.000 .- por eso que para mi es
 
muy extrario por que no se compra maquinaria?
 

SRTA. ALCALDESA : no, y muy extrano que teniendo alia en Teniente Cruz, no salia mas barato Ilevar los
 
nines en un bus a Teniente Cruz que arrendar ahi?
 

SECRETARIO CONCEJO : no y el costa es altisimo para reparar
 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : ahora no se ha repuesto 10 que se rabo?
 

SR. JEFE DAEM : no , pero sinos han robado dos veces, ahora la mejor opci6n es la que esta serialado usted
 
hay que sacarle pravecho a eso , a 10 mejor va a tener un costa que va a significar tener que pagarle 
$150.000, pera va a praducir dinero 

SRTA. ALCALDESA : Y alguien que cuide ahl porque siestan robando tanto 

SR. JEFE DAEM :ademas que viene una gran inversion, como 10 conversamos el otro dia ,una gran inversion 
para los colegios tecnicos pera que exigen algunos requerimientos , yo acornparie a la persona que viene de 
la SEREMI yque dice que va a invertir una gran cantidad demillones en maquinaria y todo eso pero existen 
algunos requerimientos hay que colocar pratecciones, colocar alarma . 

SRTA. ALCALDESA : Pero y cambiando la autoridad tampoco eso no dice nada? 

SECRETARIO CONCEJO : es que las Instituciones son las que quedan 

SRTA. ALCALDESA . Pera aunque sea malo para la comunidad, para los nirios Gcomo ? no entiendo 

SECRETARIO CONCEJO : se 10 voy a pasar adon Pablo para que 10 vea 

SRTA. ALCALDESA : Ya , Galgo mas con Educaci6n ? 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA : Sobre los furgones escolares yo siempre he escuchado que pasa 
que a los Tlos no se les paga, es su sueldo, igual que la distancia que se cobra deun furqon aotro, porque 
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es par kilometro que se paga ?porque hay furgones que par decirle, andan 400 metros, par decirlo yotro que 
anda 800 y gana yel que anda 400 gana mas que el anda 800 

SRTA. ALCALDESA : Si, quedate tranquila porque ahara elJefe DAEM esta hacienda un estudio yahara se 
van a tamar las med idas en base al estudio que elias nos entregaron yvan aser otro estudio yvamos atamar 
ladeterminaci6n de los dos si se licita a se ve otra forma de ver la relaci6n y eso en Comalle pasa 10 mismo 
en todos lados 10 mismo 

CONCEJAL SRA.SANDRA AMESTICA :yessu sueldo uno sabe que hay que estar todos los dias echandole 
petr61eo ; y no se son cuatro meses de repente 

SRTA. ALCALDESA : Cuanto se debe en locomoci6n? 

SRTA. ENCARGADA FINANZAS DAEM : octubre, noviembre y parte de diciembre 

SR. JEFE DAEM: noviembre y diciembre significan $ 24.000.000.

CONCE,IAL SR. JUAN CRISTI : en cuanto al tema que habiamos vista en elConcejo pasado el reglamento 
interno para tener una copia, si nos la pueden hacer Ilegar de alguna forma. 

SR. ALCALDE : en el correa se 10 vamos a mandar 

SR. JEFE DAEM : yo respecto a Educaci6n quisiera decir alga ysolicitar al Concejo porque si revisan en los 
Planes de mejoramiento delagesti6n somas la (mica comuna que Ie han entregado $ 223.000.000, pero hay 
que rendir antes del31 de diciembre, estamos licitando las ultimas compramos un furg6n, estamos licitando 
las ultimas capacitaciones y licitando el software pero eso tiene que estar rendido el 31 de diciembre ysi no 
sacamos rapidos esos pagos vamos a tener que devolver la plata, entonces que es 10 que pasa que se va 
a tener que perder la plata y vamos a perder la oportunidad de instalarle en los colegios ese software de 
gesti6n ydarle la capacitaci6n que falta a los Profesores can especialista en lecto escritura en lenguaje para 
el Simce tanto 4° como 8° y una capacitaci6n en Ingles para las Educadoras de Parvulos como para las 
Profesoras de primero basico , para que empiecen a trabajar en ingles can los ninitos y ademas de la 
capacitaci6n para los Profesores del Licea para poder mejorar los resultados en la PSU, yo pido apoyo de que 
se agilicen los pagos porque si yo no rindo el 31, la plata va a tener que devolverse 

SRTA.ALCALDESA : quien tiene que ver eso directamente 

SR. JEFE DAEM. E n este caso esto ya esta ubicado ya las empresas estan terminando los estudios 
incluso hay profesionales que estan hacienda en horarios de publicidad nosotros toda la publicidad la hemos 
hecho con este programa de mejoramiento pasa pendones en todas las Escuela, pasa calle en todos los 
caminos, pub'icitando [a Educaci6n un video de la Educaci6n Comunal y todo eso para tratar de recapturar 
alguien pero si no tengo pagado eso adiciembre hay que devolver los recursos . 

SRTA. ALCALDESA: cuanto es 10 que hay que pagar par eso 

SECRETARIO CONCEJO : se licito rscien eso y no esta adjudicado 

SR. JEFE DAEM : no esta adjudicado pero hay una evaluaci6n , esta la evaluaci6n hecha y la otra tarnblen 
esta par adjudicarse pero es tan poco el tiempo que nos queda entonces necesitamos eso rapido sino vamos 
a perder esa plata 

SRTA. ALCALDESA : Ya , (,alguien tiene otra cosa? 

CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS: y se estan hacienda gestiones para recuperar alumnos par ejemplo del 
Sauce para Morza 0 deHuemul 
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SR. JEFE DAEM : precisamente todo esto tiene ese objetivo, en todas la Escuelas estan invitando a los 
Directores a la radio a la informacion, hoy dia estaba el Director de La Laguna informandoles que a los 
alumnos, no se les cobra nada ni siquiera la cuota que pagan de curso se les van a entregar los ufiles 
escolares en forma gratuita a traves del area yean todo eso poder recapturar a los alurnnos para poder 
mejorar la matricula. 

SRTA. ALCALDESA :quiero yo que pongan especial cuidado en San Leon de Morza, que se van al otro ladito 
al Sauce, Huemul y aca en los Alisos .incluso yo alia hable can laProfesora alia en Huemul yelias 10 padres 
y apoderados lograrian que los nines vuelvan al colegio Ilevandoies otro Profesor 

SR. JEFE DAEM :eso es 10 que iba decir , se van porque tienen un solo Profesor y tienen la infraestructura 
los Profesores que hay que reubicar si los reubicamos ahi, la gente si va a Ilevar sus nirios 

SRTA. ALCALDESA : Si tenemos un reuni6n fijada ahi tarnbien donde tenemos que ir,otra duda Educaci6n 

SR. JEFEDAEM : nosotros en cuanto a larebaja de gastos hemos rebajado todos los gastos internos desde 
el ario pasado en materiales de oficina 10 hemos financiado todo con el programa de los PSP de un 
$1 .300.000.·, por 10 tanto en caja chica hemos solicitado solamente tres en todo el ana, mas austeridad no 
se puede. 

~ SRTA. ALCALDESA : ya se aprueba? 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMEST ICA : Sl 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Sf 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : Si 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Si 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: s: 

CONCEJAL SR. MANUEL sous :Sf 

En consecuencia, el Concejo Municipal de Teno , par la unanimidad desus integrantes acuerda 10 
siguiente 

;' 

ACUERDO N° 197/2008 

" APROBAR, el PRESUPUESTO AREA EDUCACION MUNICIPAL ANO 2009, conforme 
a INGRESOS y GASTOS proyectados de acuerdo al siguiente desglose : 

INGRESOS M$ 

SUBTITULO iTEM ASIG DENOMINACION PPTO.2009 

INGRESOS PRESUPUESTARIOS 2.640.356 

05 CXC TRANSFERENCIAS CORRIENTES 2.568.650 

03 De Otras Entidades Publicas 2.568.650 

08 CXC OTROS INGRESOS CORRIENTES 71.606 
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01 Recuperaci6n y Reembolsos por Licencias Medicas 42.000 

99 Otros 29.606 

15 SALDO INICIAL DE CAJA 100 

GASTOS 

SUSTiTUlO ITEM ASIG DENOMINACION PPTO.2009 

ACREEDORES PRESUPUESTARIOS 2.640.356 

21 CXP GASTOS EN PERSONAL 2.396,009 

01 Person al de Planta 1.458.892 

02 Personal aCon tra ta 501 .972 

03 Otras Remuneraciones 435.145 

22 CXP BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 241.247 

01 Alimentos yBebidas 1.000 

02 Textiles, Vestuarios yCalzados 50 0 

03 Combustibles yLubricantes -

04 Materiales de Uso 0 Co nsumo 4.000 

05 Se rvicios Basicos 63.612 

06 Mantenimiento yReparaciones 3.972 

07 Publicidad yDifusi6n 1.000 

08 Servicios Ge nerales 2.684 

09 Arrie ndos 153.472 

10 Servicios Financieros ydeSeguros 1.000 

11 Servicios Tecnicos yProfesion ales 7.020 

12 Otros Gastos en Bienes deServicios deConsumo 2.987 

29 CXP ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 3.000 

04 Mobiliario yOtros 500 

06 Equipos lnforrn allcos 2.500 

35 SALDO FINAL DE CAJA 100 

SRTA. ALCALDESA : ya entonces se da paraprobada Educaci6n 
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09.- APRDBACION PRDYECTD DE PRESUPUESTD AREA SALUD MUNICIPAL AND 2009. 

Participa en este punta de lasesi6n , laJefe del Departamento deSalud Municipal Srta. MARLENNE 
DuRAN SEGUEL. 

SRTA. ALCALDESA : Dudas si alguien Ie quiere consultaralga a la Doctara 

CONCEJAL SRA. MARfA RIVAS: Yo quiero saber como la dotaci6n se aprob6 en septiembre si eso esta 
considerado en el presupuesto? 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : no, 

CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS: parque igual era harto aumento 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD: 10 que pasa es que ladotaci6n que se aprob6 para el2009, a sea la dotaci6n 
que nosotros proponemos en septiembre ladotaci6n ideal que nosotros debieramos tener a sea cubriendo 
la brecha que tenemos y tam bien nosotros incluirnos la dotaci6n de Profesionales que nosotros tenemos y 
estamos pagando ahonararios, parejemplo las kinesiolog\a ,paramedicos, psicoloqo, que nosotros tenemos 
honararios par programas externos yque posiblemente nos puedan pasar apercapita los vamos atener que 
tener en la dotaci6n pero la plata que nosotros tenemos en recursos humanos es los funcionarios que 
tenemos hoy diacon el reajuste del 10 %, nada mas 

CONCEJAL SRA. MARfA RIVAS : 0 sea no se podria contratar por ejemplo un Director para Morza 

SRTA JEFE DEPTO.SALUD :con el presupuesto que nosotros tenemos no, ahara con elPresupuesto que 
nosotros hicimos esta en base a un reajuste del percapita de250 pesos yde un 10% tambien , que yo creo 
que va aser mas yconsiderando lapoblaci6n que tenemos en este momenta que son casi 12.000 personas 
yque hicimos lareinscripci6n que todavia no tenemos el resultado de Fonasa la validaci6n que yo tambien 
creo que vamos a aumentar en cuanto a poblaci6n, entonces jugando un poco con eso que tendriamos a 
favor, yo la verdadesque situviesernos ese excedente queprobablemente 10 vamosateneryo conesa plata 
pretendo contratar el nuevo recurso humane que necesitamos. 

SRTA. ALCALDESA : Quiero hacerte un encargo la gente en Morza esta su per asustada por 10 mismo de 
Santa Rosa que se pretendla hacer el Consultorio aca ycreenque yo cierro Morza yo jarnas , para que tu les 
informes 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD :Yo no he sociabilizado nada dehecho laultima vezque vimos el tema fue aca 

SRTA. ALCALDESA : Los funcionariosque no esten que se va a cerrar Morza no ! Ya? 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : Y respecto a yo no sede que pueden tener miedo los funcionarios en ese 
sentido porque ellos nunca arriesgarfan su trabajo, no existe ninguna posibilidad de perder el trabajo en el 
pear delos casos de que cambiara ellugar, ellos jarnas perderian 

SRTA. ALCALDESA : Si; no esque yo por lagente de la comunidad ; yo creo que uno tarnbien se debe asu 
comunidad; yo nunca en mis planes ha estado cerrar 0 achicar Morza ya? 

SRTA JEFE DEPTO. SALUD : Respecto al presupuesto yo seque existen dudas respecto a los sueldos, yo 
se que piensan que los sueldos en salud son altos yo tengo aca y Ie hice acada uno I un resumen de 10 que 
nosotros gastamos en el fondo, la verdad esque los sueldos estan super ajustados a 10 que laLey exige, 10 
unico que nosotros podrlamos modificar es la asignaci6n municipal que mensualmente, es decir, no es 
significativo incluso, 10 otro serian las horas extras que ahora en noviembre nosotros gastamos $ 1.118.000.
en horas extras seria 10 unico que nosotros podriarnos rebajar, perc la asignaci6n de los Directores la 
asignaci6n de residencia y laasignaci6n de choferes eso esta todo estipulado en la Ley y aca yo traje la Ley 
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yaca yo traje los artlculos en donde los establece,entonces no existe forma en ese sentido de que nosotros 
rebajemos, 10 que mas ocupamos es recurso humane yno existe manera derebajar ahl estan los rangos de 
nosotros perc esta todo ajustado a 10 que la Ley establece y las (micas asignaciones extras que hay son esas 
tres asignaciones municipales perc son $ 291.000.-, Yde hecho este ano nosotros vamos a tener que 
aumentar la asignaci6n de programas, anosotros en este momenta tenemos siete asignaciones de programas 
que son los responsables de cada Jefe de Programa que les Ilamamos nosotros que nosotros gastamos 
mensualmente $ 482.000 .-, pero laLey cambio y ahora nos exige que tiene que ser seis por Consultorio es 
decir, que tendriamos que aumentar a doce las asignaciones de programa eso nos va a aumentar el costo, 
perc eso esta por Ley eso esta demayo me parece, nosotros no 10 hemos apl icado 10 vamos aempezar a 
aplicardesde e12009, incluso estan los rangos de cuanto debe ser la asignaci6n que se Ie debe pagar acada 
Jefe de Programa esta entre un 5y un 15 % hasta el ano pasado se pagaba un 15 %y nosotros rebajamos 
eso a la mitad Ie pacabamos un 7 %, entonces el recurso humane la verdad es que Salud gana harto pero 
tarnbien es 10 que exige la Ley ahl esta lacarrerafun cionaria esta por grade nosotros no estamos pagando 
nada extra cuando 10 unico seria 10 que podrlamos rebajar es la extension horaria las horas extras, pero es 
que la comunidad como tu dices igual exige harto 0 sea, que dentista que medico yde esto son la horas mas 
caras 

SRTA. ALCALDESA: Pero yo creo que no se si sera tan to el reclamo de los sueldos porque uno ve y el 
impacto que uno ve con el presupuesto , pero es la relaci6n del sueldo pero ahi tu te das cuenta perc la 
realidad es .. . 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD . Poreso yo les hice eso porque en el fonda anosotros nos dicen mucho que 
los sueldos deSalud son altos perc no se paga nada extra no hay ninguna asionacion extra de todo 10 que 
dice la Ley bueno la Ley les da hartos beneficios a los fun cionarios y esta todo establecido en la Ley, las 
asignaciones, los porcentajes todo no hay nada extra,ahora 10 que ami me preocupa es que respecto aesto, 
nosotros en el Presupuesto del ano 2009, la mayor cantidad de plata, sin considerar la cantidad de mana 
extra, que yo creo que es necesario los funcionarios estan reclamando que se sienten sobrecargados que 
tienen mucho trabajo, yesasl yo creo que estan todos trabajando al maximo yno hemos considerado laparte 
de infraestructura, nosotros tenemos problemas can infraestructura que va a pasar con las fosas septicas, 
nosotros en Morza tenemos ese problema sanitario 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: la proxima semana van a venir aver eso de Talca . 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD :yeso yo no 10 tengo considerado en el Presupuesto,yo no se que va apasar 
son elano 2007, el presupuesto que se hizo son de alrededor de nueve millones salia cambiar laFosa septica 
por una Planta detratamiento,urgente es Morza yesta Santa Blanca y Comalle que esta apuntc de colapsar 

/' - y eso no esta incluido en el presupuesto y entonces no se como 10 vamos a hacer con eso 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: que bueno que hiciste referencia a eso Marlenne antes de ayer yo fui 
conel arquitecto de laSEREMI de Educaci6n para ver el tema de San Rafael de la aldea,comoimpacta esta 
soluci6n para la poblaci6n, dado que no hicieron un sistema de alcantarillado de planta de tratamiento sino 
que se colgaron al existente yque esta saturada,posteriormente en Santa Susana igual con el agravante que 
10 que esta saturado en la Posta, es problema de la Escuela de Santa Susana el arquitecto trala el encargo 
detraer el maximo de insumo para ver si puede hacer un proyecto que permita resolver esta situaciones que 
son bastantes graves, vino el arquitecto averel proyecto particularmente en deSanta Blanca ynofue habido 
por ninguna parte no esta en ninguna parte 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD: Gcual proyecto ? 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: el de la planta de tratamiento 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : ese esta en Obras 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: Fue y tevoy adecir textualmente 10 que me dijo el funcionario todos 10 
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vieron pero no esta en ninguna parte 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : Si nosotros tenemos copia y tengo respaldo detodo, nosotros pagamos por 
ese proyecto 

SRTA. ALCALDESA: Y nos pueden traer ese proyecto 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD :SI 

SRTA. ALCALDESA : Si ya 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : es que nosotros mandamos con oficio con todo eso a Obras, entonces 
obviamente siempre estuvimos confiados 100% que ese proyecto estaba en Obras y que 10 estaban 
trabajando, pagamos nosotros por eso, de hecho ese fue uno de los problemas que nosotros tuvimos con 
obras, porque nosotros pedimos que necesitabamos ese proyecto y nos dijeron que no tenian tiempo, que 
no pod fan hacerlo,entonces el Dr. Mellado anosotros nos autorizo un presupuesto extra para contratar unos 
profesionales externos para que nos hicieran el proyecto y de hecho Obras 10 unico que tenia que hacerera 
digitarlo y Ilevario a, porque et proyecto esta , estan los tres proyectos de hecho hoy dla los estuvimos 
viendo, as! que esos proyecto estan, y bien eso es 10 que mas me preocupa a mi es la fosa septica de la 
planta de tratamiento para que 10 consideren . 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : en el otro Concejo lu estuviste haciendo una presentaci6n y vimos el tema 
de los Directores que tenias dos Directores uno en Morza yen Comalie pero estabas como haciendo dos 
funciones.. 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : yo si 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : y 10 tienes denfro del presupuesto 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD: No 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : un Director mas te hace falta, pero no esta en el presupuesto 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD : no, no esta en el Presupuesto, mira el Presupuesto en general el ano 2009 
esta super acotado, pero ahora si nos aprobaran el Director de Morza yo creo que se puede hacer un esfuerzo 
as! maximo,quizas reducir en algunas otras cosas, tratar deconseguir recursos extras de proqrarnas, extras 

r>	 como para pagarle yo creo que el hecho que haya un Director va a ser que se ahorren muchas cosas en 
cuanto a insumo, en cuanto a gasto en el Consultorio, que yo creo que ni slquiera se veria reflejado, no 
significarfa un aumento en el presupuesto mayor. 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : 10 que pasa es que yo 10 estaba viendo por el tema de asignaci6n de 
responsabilidad , tu dices que son dos Directores son $ 290.000.- pero ellos tarnbien como hacen otras 
funciones quizas estarian haciendo cosas por otra parte 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD: /0 que pasa con los Directores no se esta contratado el Director por 44 horas 
y al asumir el puesto de Director, se Ie paga una asignaci6n extra que va subir entre un 10 y un 15 % desu 
sueldo yeso se Ie va a la Karina que en este momento esta como Directora deMorza, se Ie esta pagando que 
son $ 108.000.- , creo . 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : 10 que pasa es que uno muchas veces se focaliza en una funci6n esta 
haciendo una funci6n perc esta recibiendo mas horas extras por la funci6n que te hablan contratado porque 
yo creo que "" 

CONCEJAL SRA. MARiA RIVAS: no, la Karina no hace horas extras. 
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SRTA. ALCALDESA: No entiendo yo como que no hay residencia en los Consultorios Gahora hay? 

SRTA. JEFE DEPTO, SALUD : hay pero menos en Comalle 

SRTA. ALCALDESA: GY que significa la residencia? 

SRTA. JEFE DEPTO, SALUD; la residencia significa que los fines de semana eso significa que se estan 
rotan do, eso significa que cuando se les paga a los que viven en la Posta una asignaci6n por ser residentes 
y se van rotan do ellos y hacen turno en el fondo, excepto Comalle no hay 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLIS: existe alguna posibilidad de que se pueda hacer algo 

SRTA. JEFE DEPTO, SALUD : tenemos un problema enComalle que no existe infraestructura para que haya 
residencia 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLis: existfa 

SRTA. JEFE DEPTO. SALUD :En el2007 por Ley laresidencia se acab6,porobligaci6n antes era obligatoria, 
se acab6 de las Postas, entonces solamente queda a criterio municipal yes una decision politica, si siguen 
manteniendo la residencia en las Postas de hecho en los Consultorios no existe , se ha mantenido como una 

~' . cosa delapoblaci6n que siempre necesita, ahora en Comalle siluvierarnos la infraestructura que tendria que 
ser de costa municipal, si tuvierarnos y si Ie paqararnos si, si se puede, pero no tenemos la infraestructura y 
no tenemos tampoco el presupuesto 0 sea sepod ria tener una auxiliar pararnedico pero en que condiciones, 
antes habla residente en Comalle pero vivia en una pieza, hacinado eso no eran condiciones para que viviera 
si tuviera una casa y si tuvieramos los recursos se podria pero nolos tenemos 

SRTA. ALCALDESA: GAlgo mas? gracias Doctora, 10 votamos 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA ,SI 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : Sf 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL. Si 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLis: Sf 

.r--- CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS, Si yo 10 apruebo pero con la salvedad de que es bajisimo I bajisimo 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES : Si 

EI Concejo Municipal de Teno, en forma unanirne acuerda: 

ACUERDO N° 198/2008 

"APROBAR, el PRESUPUESTO .AREA SALUD MUNICIPAL ANO 2009,conforme 
a INGRESOS y GASTOS proyectados de acuerdo al siguiente desglose : 

INGRESOS M$ 

SUB 
TITULO 

ITEM ASIG SUB 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO.2009 

INGRESOS PRESUPUESTARIOS 594.050 
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05 CXC TRANSFERENCIAS CORRIENTES 582.000 

03 De Olras En lidades Puolicas 582.000 

08 CXC OTROS INGRESOS CORRIENTES 10.050 

01 Recuperaci6n yReembolsospor Licencias Medicas 7.000 

99 Otros 3.050 

10 CXC VENTA DE ACTIVOS NO FINANCIEROS 1.500 

03 Vehiculos 1.500 

15 SALDO INICIAL DE CAJA 500 

GASTOS
 

SUB 
TiTULO 

iTEM ASIG SU B 
ASIG 

SUB 
SUB 
ASIG 

DENOMINACION PPTO.2009 

ACREEDORES PRESUPUESTARIOS 594.050 

21 CXP GASTOS EN PERSONAL 485.720 

01 Personal dePlanta 368.33 1 

02 Personal aContrata 105 .389 

03 Olras Remuneraciones 7.000 

04 Olros Gastos en Person al 5.000 

22 CXP BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 98.830 

01 Alimentos y Bebidas 100 

02 Texli les, Ves tuarios y Calzados 1.900 

03 Combus tibles y Lubricantes 12.950 

04 Materiales deUso 0 Consu mo 42.670 

05 Servicios Basicos 15.950 

06 Mantenimienlo y Reparaciones 8.760 

07 Publicidad y Difusi6n 300 

08 Servicios Generales 4.200 

09 Amendes 3.500 

10 Servicios Financieros y de Seguros 2.500 

11 Se rvicios Tecnicos y Protesioneles 3.000 

12 Otros Gastos en Biene s de Servicios de Consumo 3.000 

29 CXP ADQUISICION DE ACT IVOS NO FINANCIEROS 5.000 

04 Mobiliario yOlros 3.000 
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05 Maquinas y Equipos 1.000 

06 Equipos lnforrnallcos 1.000 

31 CXP INICIATIVAS DE INVERSI6N 4.000 

02 Proyeclos 4.000 

002 000 000 Consultorias 500 

004 000 Consulloria/Proyecto 2008: Esludio deFaclibilidad 
Conslrucci6n Consullorio seclor Santa Rosa 

500 

999 Otros Gaslos 3.500 

003 000 Olros Gastos/Proyecto 2009:Acreditaci6n Cesfam Morza 2.500 

004 000 Otros Gaslos IProtecto 2009: Habililaci6n Some Posta Santa 
Blanca 

1.000 

34 CXP SERVICIO DE LA DEUDA 500 

07 Deuda Flolante 500 

35 SALDO FINAL DE CAJA 0 

SRTA. ALCALDESA: Ya se dapor aprobado entonces, pasamos a varios. 

10.- VARIOS. 

SRTA. ALCALDESA : el punta varios que me interesa a mi es el cierre 0 no del Colegio el Culenar quiero 
opiniones 0 10 votamos , ya laopinion la tenemos entonces vamos a proceder a votar, Manuel Solis 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLIS : laverdad es que nosotros antes votamos de que se cerrara, la verdad es 
que es dificil , yse hizo porque los nines iban atener una mejor Educacion , pero si tu dices que es por mejorar 
la Educacion de los ninos, 10 apruebo . 

SRTA. ALCALDESA. no es que yo 10diga, yo mi punto de vista yo 10 di porque va aaumentar el gasto ycreo 
que la Profesora tiene una atencion preferencial y creo que ella a sus cuatro alumnos les da una buena 
atencion y ademas a los Apoderados 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL : 10 que se vota es si se revoca 0 no pueden estar deacuerdo a no 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLIS: ina me puedo abstener? bueno ya que se abra ya 

SRTA. ALCALDESA:. yo no estoy forzando a nadie 

SECRETARIO CONCEJO: la abslencion es un voto en contra a la proposici6n que se hace, eso hay que 
tenerlo en cuenta 

CONCEJAL SR. MANUEL SOLIS : ya, sique se revoque 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: mira ese dla yo estaba sentada alia y yo 10 encontre una decision super asi 
rapida y sin ninguna consideraci6n yo decla pucha 10 minimo era ir al sector hablar con los nines, 0 sea con 
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los papas con laprofesora, se toma esa decision ydespues al Concejo siguiente se revoca, 10 encuentro feo 
y que nos sirva deexperiencia a todos para el futuro Gno es cierto ? 

CONCEJAL SR. MANUEL sous yo ya vote pero Sandra quiero aclarar algo, yo ya vote mi voto ahora pero 
la otra vez yo dije 10 mismo lagente 

CONCEJAL SR. HUGO MORALES: que se revoque el acuerdo 

CONCEJAL SRA. SANDRA AMESTICA :si porque de repente laEducacion personalizada tarnbien es bueno 
porque derepente pensamos en poquitos nines ycuando laEducaci6n es de40y45 nines tam bien . 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : que se revoque 

CONCEJAL SR. PEDRO VIDAL: yo quiero fundamentar un poco el voto, se vote en esa oportunidad no creo 
que en forma apresurada ni en forma ligera, sino que teniendo en cuenta los fundamentos que se expusieron 
en especial el del Director de Educacion yo estoy por mantener el cierre de la Escuela y mas teniendo en 
cuenta que en esa oportunidad fue uno de los que expuse el tema deque se cerrara en beneficio de los nines 
as! que yo estoy por mantener mi voto del cierre de la Escuela 

En consecuencia, con los votos favorables de laSrta. Alcaldesa y concejales Sras Sandra Arnestica 
r>; Gaete y Marfa L. Rivas Fuenzalida, de los Sres. Juan A. Cristi Horrnazabai, Hugo Morales Donoso y Manuel 

Soils Bustamante, el Concejo Municipal de Teno acuerda 10 siquiente Vota en contra el concejal Sr. Pedro 
P. Vidal Alvarez: 

ACUERDO N° 199/2008 

"DEROGAR el acuerdo N° 179, de fecha 26 de noviembre de 2008, del 
Concejo Municipal de Teno, en donde autoriza a la I. Municipalidad de Teno para 
que cierre en forma definitivamente la Escuela G _N° 75 ubicada en el sector EI 
Culenar, comuna de Teno," 

SRTA. ALCALDESA . perfecto entonces cinco votos a favor y uno en contra y yo que se habra que se 
mantenga el Colegio del Culenar , 

/",	 SR. JEFE DAEM : bueno para asumir 10 que dice don Pablo yo di los criterios ,a mi se me consulto yyo di los 
criterios tecnicos I pedaqoqlcos ylos criterios econornicos par rentabilidad dije no se deberia cerrar porcriterios 
tecnicos pedaqoqicos sise debiera cerrar yen base aeso 10 Concejales votaron ,entonces no fue una decision 
apresurada como dice don Pablo. 

SRTA. ALCALDESA : Ya, gracias Francisco, algOn varios 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: es que en el Pladeco no se incluyo el Plan deemergencia yo fui aun curso 
ayer, donde se habla mucho de 10 que tenemos que tener los Cornite de emergencia pasivo , activo, entonces 
te querla pedir eso que nos ccnsutuyeramos como Cornite deEmergencia porque el erio pasado tuvimos ese 
problema cuando se corte el puente que al final cada uno trato de hacer 10 que pudo en su momento y ni 
siquiera sabiamos el celular de quien era el presidente ni quien era el Presidente ysi eso no se si se pudiera 
incluir en el Pladeco, un Plan de emergencia con una cartografla delos sectores que incluya los riesgos y la 
oferta con que se cuenta 

SECRETARIO CONCEJO el Plan de emergencia es un documento aparte al Pladeco ese debe estar en la 
Municipalidad 
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SRTA. ALCALDESA: Si es que lIeva Obras.
 

SECRETARIO CONCEJO : si Obras es el que tiene asignado el Plan de emergencia, com dice la Sra . Loretto
 
hace como dos 0 tres anos que no se ha actualizado y por eso no se ha hecho la cartografla de cuales son
 
las zonas de alto riesgo en lacomuna
 

CONCEJAL SRA. MARlA RIVAS: Claro, no se que se constituya con los Directores de los Consultorios.
 

SRTA. ALCALDESA: . Yo creo que eso falta porque la otra vez cuando hubo el problema del puente y las
 
inundaciones ellos salian aver iban a terreno a dejar el nylon, ellos tenlan el carb6n yo creo que falta la
 
coordinaci6n. 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: Claro que se coordine que se sociabilice por que como no vamos asaber 
quien es el Presidente 

SECRETARIO CONCEJO : ahora en la Direcci6n de obras hay dos funcionarios que estan nombrados es el 
Carlos y de don Sergio, y ellos dependen para todos los efectos d ela Onemi, la Onemi da las puestas de 
como debe aplicarse este Plan, bueno ellos siempre exigen que deben estar ademas de la Municipalidad, 
Carabineros , bomberos, hospital , postas y despues si se establece quien es el Presidente, es la Alcaldesa 

--- CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : EI cargo cual es Alcalde 0 Alcaldesa 

SECRETARIO CONCEJO : La Ley establece como Alcalde 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : yo querla preguntar sobre los mismo quien regula el trabajo de los aridos, 
para que no se perrnita el desvio de los rios. 

SRTA. ALCALDESA: Don Manuel quien regula el trabajo de los arldos 

SECRETARIO CONCEJO : Gen que sentido? 

SRTA. ALCALDESA: De sacar tanto material 

SECRETARIO CONCEJO : hay un ente tecnlco que es Defensas Fluviales, ellos dan la autorizaci6n tecnea 
y la Municipalidad tiene a parte administrativa de cobrar los derechos por 10 que se extrae 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : si pero en ellugar que corresponde 

SRTA. ALCALDESA: Don Manuel es que en Punta EI Monte tienen una cataslrofe cuando Ilueve no se como 
podemos abordar eso. 

SECRETARIO CONCEJO: por el Ministerio de Obras Publicas ellos pueden regular 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI :Yo tengo dos puntitos cortos 10 que hablo don Manuel en el Concejo pasado 
como vamos a controlar eso yen que proceso se encuentra. 

SRTA. ALCALDESA: si yo tengo que pedirles disculpas incluso ahora yo creo que no deberla haberme 
parado lantas veces para alia pero estoy con un problema familiar que espero y confio en Dios que ya esta 
semana quede como mas solucionado porque he trabajado ayer no pude venir y ya a ponermos como en 
regia entonces esta semana tenemos varias reuniones con don Manuel yen esta semana pensamos pregunlar 
10 del Sauce para que tu estes tranquilo 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI :ya yel tema de porque usted dio una muy buena noticia tarnbien para lagenie 
del Guindo Gse Ie fue a avisar ?
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SECRETARIO CONCEJO : si ya sabe el Dirigente y ya se Ie envlo la documentaci6n a la Empresa que se 
adjudico las obras, porque es a cargo de la Empresa 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : y otro tema es el tema de las garrapatas 

SRTA. ALCALDESA: Si tarnblen eso se esta manejando y se esta trabajando con varios yo creo que la 
proxima semana se les va a dar la informacion , 10 va ha ver el Departamento de salud y se va a ir a los 
sectores. 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS: Ojala en todos los sectores porque la otra vez no se incluyeron lodos 

SECRETARlO CONCEJO : el lunes empezaron el proyecto ayer ser reunieron todos los que estan 
involucrados, Prodesal, Dpto. Salud, esta la Municipalidad can Dideco y tam bien esta la Agrupaci6n de 
amigos de los animales as! que entre todos van a, quedaron entre lunes y martes entregar el calendario 
porque hay que comprar alguno insumos que faltan 

CON CEJAL SRA.MARIA RIVAS :Yo , tengo un varios, yo participo en el Tricel para la elecci6n de la Directiva 
de la Asociaci6n deMunicipalidades tengo para las Municipalidades, hoy dia tuvimos reuni6n en la manana 
y se acord6 que vamos a hacer un Congreso el dla 30 y 31 de enero, 10 esta viendo Ricardo Loyola, 10 esta 
viendo yel estaba manejando los precios mas convenientes y 10 va atratar de hacer en Panirnavida I me dice 
que los Hoteles estan saturados, y entonces me dice que con un costa de entre $ 70 Y80 10 iba amanejar 
y la idea era partir el dia viernes con la acreditaci6n en la manana con talleres y van a haber temas de 
Probidad , la Ley Orqanica y dos 0 tres Talleres mas yel dia sabado seria la votacion desde las 09:00 hasta 
las 16:00 y se harlan los escrutinios ese mismo dia, entonces yo les plantie aellos que fratararnos de no se, 
pues la experiencia que yo tuve en el Congreso que yo fui a Duao, igual como que van muchos Concejales 
a pasear entonces igual como si pudieramos tratar de darle un poco mas de... 

SRTA. ALCALDESA : Loretto yo creo tarnbien despues que la persona que participa poder lrasrnitirles a los 
dernas para ver resultados 

CONCEJAL SRA. MARIA RIVAS : yo tengo el resumen y se los puedo dar, es bueno ir y sacarle provecho 
porque no es para irapasear porque hay temas interesantes y la inscripci6n de los candidatos es hasta el dia 
12 yel15 y solamente participan los Municipios que tengan las cuentas al cia y Teno esta al dia y se les va 
ahacer lIegar una invitaci6n acadauno yse insisti6 mucho que ojala vaya la mayor cantidad posible y 10 otro 
quiero contarles que se adjudico laAsociacion un proyecto dehabilitaci6n deoficina por $ 10.000.000.- yesa 
se va ainstalar en la oficina deCorreos allado de Sernatur y son se supone eldoble de las oficinas que hay 
ahora. 

CONCEJAL SR. JUAN CRISTI : EI23 0 24 de diciembre esel Gpr6ximo? 

SRTA. ALCALDESA: EI dia martes 23 en la manana a las 09:00 hrs. todos deacuerdo 

En consecuencia el Concejo Municipal de Teno, por la unanimidad de sus integrantes acuerda: 

ACUERDO N° 200/2008 
" OTORGAR su acuerdo para realizar la sesi6n ordinaria N° 39/2008, del 
Concejo Municipal de Teno, el dia 23 de diciembre de 2008, iniciandose a 
las 09:00 horas". 

SRTA. ALCALDESA : nos pueden disculpar es que tenemos un varios privado 
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A continuaci6n los Sres. concejales ante una proposici6n del Concejal Sr. Hugo Morales Donoso 
procede acambiar opiniones y adebatir tema que dice relaci6n con el procedirniento de canalizar los aportes 
y ayudas que ellos personalmente entregan a personas 0 instituciones de la comuna. 

Sin tener mas que tratar en tabla se cierra la sesi6n a las 17:46 horas. 

EL E. VILLAR FUENTES 
RETARIO MUNICIPAL 

c.c. SecretariaCONCEJO. 
MEVFfmcllh 
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